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CONSIGLIO COMUNALE 

10 MARZO 2021 
 

IL SEGRETARIO GENERALE DOTT. PETRUCCIANI ANGELO, che assiste la seduta, effettua 
l’appello nominale, con il risultato che segue:  
 
 

n. 
d’ord. 

 
NOME E COGNOME  

 
Presente 

1 Palma Michele SI 

2 De Pasquale Francesco SI 

3 Andreazzoli Giuseppina NO 

4 Barattini Franco SI 

5 Barattini Luca SI 

6 Bassani Cesare SI 

7 Benedini Dante SI 

8 Bernardi Massimiliano NO 

9 Bertocchi Barbara NO 

10 Bottici Cristiano SI 

11 Crudeli Roberta SI 

12 Del Nero Daniele SI 

13 Dell’Amico Stefano SI 

14 Guadagni Gabriele NO 

15 Guerra Tiziana SI 

16 Lapucci Lorenzo SI 

17 Montesarchio Giovanni SI 

18 Paita Marzia Gemma SI 

19 Raffo Daria SI 

20 Raggi Daniele SI 

21 Rossi Francesca NO 

22 Serponi Elisa SI 

23 Spattini Nives SI 

24 Spediacci Gianenrico SI 

25 Vannucci Andrea SI 

       | Totale presenti: 20 

       | Totale assenti:    5 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Buongiorno a tutti. 

Chiedo al Segretario Generale se vuole procedere a fare l’appello per verificare le presenze. 

 

Segretario Generale Dottor Petrucciani 

Perfetto. 

Allora se cortesemente quelli che chiamo mi rispondono, e magari accendono anche la 

telecamera è meglio. 

 

Il Segretario procede all’appello nominale dei consiglieri con l’esito riportato sopra.  

 

Gli assessori presenti sono: 

 

 

Assessori  Presente Assente Assessori  Presente Assente 

 Bruschi Maurizio Presente   Raggi Andrea Presente  

 Galleni Anna Presente   Macchiarini Antonio Presente  

 Forti Federica Presente   Martinelli Matteo Presente  

 Scaletti Sarah Presente     

T O T A L I  

P R E S E N T I  07 A S S E N T I  00 

 

 

Segretario Generale Dottor Petrucciani 

C’è il numero legale Presidente, può procedere. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi la seduta è aperta e valida. 

Apriamo la seduta comunale. 

Nominiamo subito i tre scrutatori, io direi la Consigliera Raffo, la Consigliera Guerra e la 

Consigliera Crudeli, visto che siamo nella settimana dell’8 marzo, facciamo scrutatrici tutte 

donne. 

 

 

SCRUTATORI: RAFFO; GUERRA; CRUDELI. 
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PUNTO N° 1 ODG – APPROVAZIONE VERBALI DELLE SEDUTE PRECEDENTI (23 

LUGLIO, 30 LUGLIO, 2 SETTEMBRE E 30 SETTEMBRE).  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Abbiamo come prima cosa da mettere in votazione: “Approvazione Verbali delle sedute del 

Consiglio del 23 luglio, del 30 luglio, del 2 settembre e del 30 settembre 2020”. 

Se non ci sono istanze di modifica o di rettifica io li metterei in votazione tutti e quattro assieme. 

Vediamo se qualcuno ha delle istanze di modifica … 

No. Quindi io procederei con la votazione. 

Segretario come facciamo con la votazione, procedo io a chiamare o vuole procedere lei? 

 

Segretario Generale Dottor Petrucciani 

Puoi procedere anche lei Presidente, basta che li chiami e rispondono, in questo caso mi sembra 

che non ci sia l’immediata esecutività, nel caso bisogna ripetere la votazione. 

Ok io sono pronto, proceda basta che rispondano. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Benissimo. 

Allora mettiamo in votazione: “Approvazione Verbali delle sedute del Consiglio del 23 luglio, 

del 30 luglio, del 2 settembre e del 30 settembre 2020”. 

Vi chiamerò tutti, chi è favorevole mi risponda favorevole o contrario o astenuto. 

 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale della delibera relativa al primo punto 

all’ordine del giorno. 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Favorevole 

 Bertocchi Barbara Assente  Bottici Cristiano Favorevole 

 Del Nero Daniele Favorevole  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Favorevole 

 Guadagni Gabriele Assente  Lapucci Lorenzo  Favorevole 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Astenuto 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

20 1 0 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi sono 20 voti favorevoli e 1 astenuto (Il Consigliere Benedini). 

Quindi i verbali sono approvati. 

 

  



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale - 10 marzo 2021. 
 Pag. 7 

 

PUNTO N° 2 ODG – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto successivo dell’ordine del giorno, che sono: “Comunicazioni del Presidente”.  

Ho soltanto da comunicarvi che mi hanno detto la Consigliera Bertocchi e la Consigliera Rossi 

che sarebbero state assenti per motivi di lavoro.  

Da parte mia non ho altre comunicazioni. 

 

 

PUNTO N° 3 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Chiedo al Sindaco se ha delle Comunicazioni da fare? 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Sì. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Prego signor Sindaco. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Allora, colgo l’occasione intanto per fare un aggiornamento sulla situazione pandemica.  

Ad oggi abbiamo 4 scuole chiuse, 4 scuole intendo 4 plessi che sono chiusi a scopo 

precauzionale, perché la cosiddetta variante inglese ormai è diffusa anche in città. E quindi 

essendo più aggressiva in accordo con la Asl si è ritenuto opportuno chiudere le seguenti scuole, 

per la precisione sono: la Secondaria di Primo Grado la Taliercio; la Scuola Primaria La Chiesa; 

la Scuola dell’Infanzia Andersen e poi c’è la Girotondo anche qui in questo caso rimane chiuso. 

Oltre a questo abbiamo anche diverse classi che sono, si dice in quarantena ma in realtà sono a 

casa e la didattica in queste classi, come del resto nel Plessi che sono chiusi viene svolta a 

distanza. Ovviamente per la Scuola dell’Infanzia viene svolta a distanza per modo di dire, perché 

chiaramente non è il tipo di didattica che viene svolta con la regolarità con cui normalmente si fa 

in presenza. 

Ad oggi i guariti sono a quota 2.650 ma non dobbiamo dimenticare che abbiamo ancora 290 

persone in isolamento, quindi diciamo in quarantena a casa. Il che significa che i dati sono in 

aumento, anche se questo non ci comporta ad oggi di entrare in zona rossa, anzi siamo ancora 

abbastanza distanti da questo. Però abbiamo anche 11 ricoverati e 22 persone che sono in 

strutture di tipo sanitario. I deceduti sono arrivati a quota 72. 

La notizia diciamo del giorno è che oggi abbiamo fatto un summit con il Presidente Regionale e 

la Direttrice della ASL, e finalmente insomma siamo riusciti a trovare la quadra per aprire il Polo 

Vaccinale a Carrara Fiere, quindi con aprile che diciamo dovrebbe vedere l’arrivo massimo dei 

vaccini partirà la campagna vaccinale anche a Carrara Fiere per la durata per il momento di 3 

mesi, poi eventualmente prorogabili, comunque insomma finalmente si è riusciti a chiarire anche 

le incomprensioni legate in qualche modo a costi ed altre criticità che insomma si erano palesate 

ultimamente. 
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Questo è importante perché poi non dimentichiamocelo che le vaccinazioni in realtà prevedono, 

o meglio già oggi si stanno realizzando flussi di persone che vengono anche da altre province a 

farsi vaccinare, e così via, e anche migrazioni da parte delle nostre zone. Quindi è importante 

avere un Polo Vaccinale nelle dimensioni di Carrara Fiere perché stiamo parlando di arrivare ad 

oltre 1.000 vaccini al giorno. Quindi un HUB vaccinale veramente importante. 

Quindi questo è poi l’aggiornamento che volevo fare in tema di Coronavirus, ciò non toglie che 

comunque anche se i numeri in complesso per la città sono positivi, ciò non toglie che la 

sorveglianza deve essere ancora alta, soprattutto poi per quanto riguarda il tema della “Movida” 

che insomma forti preoccupazioni continua a sollevare anche in ordine al “Comitato Ordine e 

Sicurezza Pubblica”. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

 

 

  



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale - 10 marzo 2021. 
 Pag. 9 

 

PUNTO N° 4 ODG – COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI DI COMMISSIONE.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Vediamo se ci sono “Comunicazioni da parte dei Presidenti di Commissione”. 

Niente, quindi procediamo. 

 

 

PUNTO N° 5 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE PRECEDENTEMENTE 

PRESENTATE (ALLEGATO A).  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Procediamo con le: “Interrogazioni e interpellanze, mozioni e ordini del giorno”. 

Ci sono pervenute due interrogazioni scritte, una mozione e un ordine del giorno, quindi 

iniziamo con le interrogazioni che sono arrivate scritte che sono entrambe del Consigliere 

Spediacci. 

Quindi Consigliere Spediacci se vuole illustrarci la prima delle sue interrogazioni può prendere 

la parola. 

 

 

Prima interrogazione: 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Qual è la prima interrogazione che le risulta, ne ho due, quale delle due? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

La prima che mi risulta è quella delle “Padula”. 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Signor Sindaco, nei giorni scorsi abbiamo avuto modo di fare un sopraluogo alla “Padula”, 

siamo rimasti sconcertati da una serie di circostanze che brevemente priviamo ad elencare. 

La “Stanza bianca del silenzio” di Anne e Patrick Poirier opera di grande prestigio 

internazionale, è in condizioni che definire indecenti è eufemistico. L’esterno imbrattato in modo 

vergognoso, mentre all’interno di è creata una discarica con evidenti tracce di bivacco. Come se 

non bastasse è stata asportata la targa identificativa. 

 Signor Sindaco non crede che conservare un lascito artistico di tale rilevanza in modo 

così inverecondo sia inaccettabile?  

 Possibile che nessuno se ne sia mai accorto? 

Le sconcerie presenti in quel luogo sono certamente frutto di mesi di incuria e di abbandono. 

 È al corrente della situazione? 

 Cosa intende fare? 

Nel Parco fanno bella mostra di sé alcuni contenitori per i rifiuti completamente vandalizzati, 

mentre qua e là si notano tronchi d’albero caduti, proseguendo per la via sterrata non si può non 

notare che a causa del dilavamento la gradonatura sta diventando sempre più impervia e 

pericolosa. 
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Giunti in prossimità del ponte abbiamo notato un’altra discarica di rifiuti di ogni tipo, in 

corrispondenza di alcuni quadri elettrici completamente divelti e distrutti. Se ciò che abbiamo 

descritto ci ha lasciato esterrefatti, il sopraluogo al sito degli Orti Urbani è stato se possibile 

ancor più demoralizzante.  

I lavori fatti dalla ditta DG Costruzioni nemmeno più si riconoscono, e ci risulta che altre due 

ditte siano intervenute per completare quell’opera. Nonostante sia stata sfalciata un po' di erba i 

singoli orti e i percorsi pedonali sono irriconoscibili, devastati dal dilavamento e completamente 

sgarrupati.  

Gli orribili cancelli di legno e ramata che sono durati quanto la neve al sole, sono stati sostituiti 

con degli altri di analoghe caratteristiche, chiusi con il filo di ferro, e incardinati con una 

struttura che se i cancelli venissero aperti e chiusi con regolarità probabilmente durerebbe forse 

una settimana. 

Signor Sindaco, abbiamo dato 48.000 euro alla prima ditta, 19.000 euro ad una seconda, e ne 

abbiamo impegnati 35.000 per una terza. 

 Quali lavori devono essere ancora realizzati? 

 Ha pensato a fare un sopraluogo come abbiamo pensato noi per rendersi conto di quale 

sia la fine che fanno i contributi che riceviamo dalla regione? 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Spediacci. 

Credo che risponda l’Assessore Forti se non ho capito male. 

 

Assessore Federica Forti 

Buonasera a tutti. 

Risponderò in parte per le cose che mi competono, quindi mi rapporterò con il primo tema che è 

quello dei coniugi Poirier. Sono d’accordissimo con questa osservazione e tengo a sottolineare 

che il Parco purtroppo si trovava in una situazione di terribile incuria nel 2017, e per 

l’inaugurazione del Museo nel giugno del 2018, insomma i mesi precedenti, abbiamo sistemato 

tutte le opere del Parco che sono attualmente ancora se Dio vuole in buone condizioni, quelle 

diciamo attorno alla Villa e che afferiscono alla Biennale del 2002. 

Quest’opera dei Poirier è di due anni precedenti, è del 2000, ed è un’opera che era stata 

commissionata da un imprenditore carrarese appunto direttamente ai coniugi. È un’opera che è 

molto cara non solo a me ma anche allo stesso Giuliano Gori, che in quanto collezionista e 

amante dell’arte mi chiede spesso come mai non sia sistemata. E la risposta che ho dato a lui è la 

stessa risposta che stasera do a voi. 

Allora, prima di tutto nel 2008 abbiamo fatto un intervento di pulizia come gli interventi che 

abbiamo fatto per le altre sculture, ma quell’opera è fortemente danneggiata dalle bombolette 

spray, e l’intervento è poco invasivo così come ci hanno suggerito restauratori che abbiamo 

consultato presso l’Accademia di Belle Arti, non sono bastati. Abbiamo dovuto scrivere ai 

coniugi Poirier per aver da loro la conferma che gli andasse bene intervenire in modo molto più 

invasivo, cioè bisogna asportare parte del marmo e quindi cambiare, seppur in maniera sensibile 

ma comunque cambiare, l’opera rispetto a come loro l’avevano pensata, perché bisogna andare a 

portare via del materiale. 

Qualche mese fa hanno dato la loro disponibilità e non appena il bilancio alla fine del mese, 

appena possibile sarà approvato, partiranno i lavori di sistemazione di 
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quest’opera,contestualmente alla pulizia dell’opera sarà necessario pulire l’interno e ovviamente 

rimettere la didascalia, ma questa è un opinione personale credo che un qualsiasi intervento che 

non sia completo, quindi che non preveda anche la pulizia della scultura, non lancia un 

messaggio chiaro contro gli atti vandalici dei malintenzionati. Cioè fino a che non possiamo fare 

un intervento completo, semplicemente pulire l’interno, purtroppo non funzionerebbe da 

dissuasore verso quelli che sono atti vandalici, che possiamo giudicare solo in un modo, atti 

vandalici di qualità che si commenta da sola ovviamente, come tutti gli atti vandalici. 

Per quanto riguarda il resto del Parco, i tronchi, cestini eccetera, io posso dire che ci sarà 

sicuramente occasione di intervenire prontamente, e aggiungere che l’attenzione sul Parco c’è, 

tant’è vero che i giochini e l’area limitrofa sono stati oggetto di un affidamento di ripristino, di 

pulizia e di recupero, e la ditta che è affidataria del servizio non ha ancora iniziato perché, così 

mi riportano gli Uffici, stanno aspettando che cali diciamo l’umidità, nonostante il tempo stia 

reggendo, ma cali l’umidità notturna per avere una stagione ottimale nella quale fare 

l’intervento. 

Ovviamente ho sottolineato l’importanza del fatto che ci troviamo in primavera e che comunque 

il Parco è fruito e vissuto, soprattutto in questo momento in cui tanti posti, tanti spazi sono 

chiusi. 

Quindi l’intervento sui giochini è imminente, e sull’area limitrofa, e i giochini si trovano proprio 

vicino ai Poirier, quindi l’intervento dei Poirier era già finanziato, l’intervento dei Poirier sarà 

finanziato con il nuovo bilancio e contestualmente saranno anche l’occasione per rimuovere 

anche i tronchi e sostituire i cestini. 

Se poi qualcuno vuole integrare, io ho concluso. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Forti. 

Credo che voglia integrare in parte l’Assessore Raggi. 

Prego Assessore Raggi. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Giusto per specificare che i lavori agli Orti Urbani non sono ancora terminati, perché 

chiaramente l’iter è stato estremamente incidentato, come giustamente notato dal Consigliere 

Spediacci, se ci sono più ditte che prendono in mano i lavori, perché una ditta fa i lavori non a 

norma, vengono contestati e parte un procedimento che ovviamente è molto lungo. 

Teniamo in considerazione che l’anno 2020, come penso tutti ricordate, è stato un anno 

particolare, perché con il Covid il Settore Lavori Pubblici è stato particolarmente funestato dalla 

mancanza di personale, mancano 5 persone che dovevano essere assunte con i concorsi che sono 

stati bloccati, e sono tuttora bloccati con il Covid. 

Quindi questa cosa qua, mi sento di ricordarla perché nonostante che si possa fare appunti 

sempre a tutti gli Uffici, in questo caso mi sento di fare quantomeno di portare l’attenzione sulla 

realtà, cioè che alla fine senza il personale i lavori non si possono portare avanti. Quindi è chiaro 

che durante il 2020 ci sono stati lavori più importanti che sono stati la messa a norma Covid 

delle scuole, che chiaramente ha portato via buona parte dell’anno scorso. 

Per il personale rimasto che è vero che è la metà, questo sostanzialmente vorrei che non si 

dimenticasse, perché sicuramente c’è tanto da fare, però è ovvio che si può sempre trovare 

qualcosa che non va bene. Sicuramente gli Orti Urbani è un intervento che è stato ritenuto meno 
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prioritario rispetto all’adeguamento Covid delle scuole. In questo però non mi sento di dare e 

buttare la croce sopra gli Uffici ecco. 

Ho finito. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Raggi. 

Consigliere Spediacci può dire se è soddisfatto o meno della risposta o delle risposte. 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

No, non sono soddisfatto, intanto con piacere insomma ringrazio la Dottoressa Forti per quello 

che ci ha detto, perché è un’opera importante ed è giusto che sia riqualificata. Però c’è da dire 

una cosa, io ho fatto delle fotografie, è da mesi che faccio le fotografie alla Padula. All’interno ci 

sono escrementi da mesi, ci sono sassi, ci sono cartacee, ci sono preservativi, c’è di tutto 

all’interno. Cosa c’entra il discorso della sistemazione esterna quando uno entra dalla porta e 

trova una puzza, un odore e una situazione indescrivibile. Sono mesi, possibile che a nessuno è 

venuto in mente quando si fanno le pulizie lassù, di andare dentro lì e di levare il sudicio, di 

levare tutti questi rifiuti che ci sono, è una discarica.  

Lo stesso dicasi per la situazione giù nel basso dove c’è il ponte. Io non so se ci siete mai stati, 

perché mi viene il dubbio che nessuno vada mai a vedere. Ci sono due, tre piani del ponte che 

sono pieni di tutto, ci vanno anche a dormire, ci sono tante di quelle feci che ci si potrebbe 

riempire un bidone, non so se mi sono spiegato, e nessuno si interessa, nessuno va a vedere, 

questo è il discorso. 

C’è un abbandono sotto questo aspetto. 

Caro Assessore Raggi, io lo so che gli Uffici sono impegnati, ma mica gli Uffici devono fare 

questo tipo di lavoro, che se parliamo di questa situazione degli Orti Urbani è dall’anno scorso, 

dal 2019, io ho un’interrogazione di giugno del 2019 a cui lei non mi ha mai risposto. Risponda 

alle interrogazioni che le vengono fatte, vada a vedere queste interrogazioni che le ho fatto. 

Poi faremo i conti finali, guarderemo le economie che avevamo di 23.000 euro se sono rimaste 

queste economie di 23.000 euro, vedremo le cassepanche che dovevano essere fatte se sono state 

fatte, vedremo i lavori come sono terminati. Andiamo a vedere i poggi che sono crollati, i poggi 

sono crollati e ci sono sassi da tutte le parti, è una situazione che se uno la guarda dice “c’è 

ancora la frana nel fiume”. Nel fiume c’è stata una frana, io l’ho già detto in due interrogazioni 

che ho fatto, e ancora nel fiume la frana.  

Devo andare avanti? C’è una situazione di quella strada che c’è dove non ci sono neanche le 

canalette di scarico, spero che le prevediate, perché queste canalette di scarico hanno creato 

questa situazione, c’è un dilavamento in questa strada tremendo. Oltretutto spero che ci sia 

l’autorizzazione per aver cementato questa strada, e per cementare la prossima perché la 

prossima viabilità l’ha fatte in cemento, della Sovrintendenza alle Belle Arti, perché nei Parchi 

dove ci sono le vicinanze anche a costruzioni sotto tutela bisogna avere l’autorizzazione delle 

Belle Arti. 

Queste cose le vedremo dopo, quindi non dica che noi mettiamo, sono un anno e mezzo che 

stiamo parlando di questa storia, non è tre mesi, due mesi, il Covid. Qui nessuno è neanche 

andato a vedere, perché se qualcuno fosse andato a vedere si sarebbe reso conto della situazione. 

Grazie. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Spediacci. 

Può tenere aperto il microfono Consigliere Spediacci, perché l’altra interrogazione è ancora la 

sua, è quella del “Progetto Mercato coperto di Avenza”. 

Prego Consigliere Spediacci. 

 

 

Seconda interrogazione: 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Allora, “Ex Mercato coperto di Avenza”. 

L’immobile in oggetto di proprietà del Comune di Carrara versa in uno stato di totale degrado.  

Il Mercato coperto una volta fulcro del centro storico Avenzino nell’attuale stato di abbandono, 

contornato da detriti e rifiuti di ogni tipo, è diventato meta di ogni risma di malintenzionati. 

A causa delle piogge delle settimane scorse la struttura si è ulteriormente ammalorata, le 

infiltrazioni di acqua hanno reso pericolante il terrazzo che dava accesso al mercato, tanto che 

l’Amministrazione è intervenuta transennando quell’area e assicurando con dei tiranti di dubbia 

efficacia la già precaria ringhiera. Durante le piogge sul tetto si formano vere e proprie piscine 

che con il loro peso potrebbero provocare crolli e cedimenti. 

Considerato che il P.O.C. in adozione prevede che in quel luogo vengano collocate attrezzature 

di interesse comune, chiediamo: 

 Quale tipo di attrezzature pensa di destinare a quell’immobile?  

 Non ritiene che in attesa di una nuova destinazione quell’immobile meriti di essere 

riqualificato? 

La nostra preoccupazione consiste nel fatto che lasciandola in quello stato, oltre a continuare ad 

essere un focolaio di delinquenza e un ricettacolo di sporcizia, possa subire, se lasciato per altro 

tempo in quelle condizioni, dei cedimenti tali da renderne sempre più oneroso un possibile 

recupero. 

Considerando che di riaprire la Delegazione Comunale di Avenza ancora non se ne parla, visto 

lo scempio per la costruzione del nuovo ponte di via Menconi, trovarci con un mercato coperto 

sempre più ammalorato non può che lasciare nello sconcerto tutta la popolazione di Avenza. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Spediacci. 

Credo che risponda a questa interrogazione l’Assessore Bruschi. 

 

Assessore Maurizio Bruschi  

Buonasera a tutti. 

Volevo rispondere al Consigliere Spediacci sotto il profilo urbanistico e non sullo stato di 

manutenzione del Mercato. Volevo semplicemente ricordargli che quando noi siamo arrivati 

abbiamo trovato una bozza di Piano Operativo, dove per il Mercato coperto di Avenza era 

prevista la demolizione. Nelle schede del Piano Operativo che abbiamo trovato nel 2017, era 

prevista la demolizione del Mercato coperto. 

Io capisco tutte le critiche del Consigliere Spediacci sullo stato di manutenzione, però volevo 

ricordare che questo Mercato coperto è stato progettato da Piscinato, che è un pezzo di 

architettura che va … 
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Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

La ringrazio perché dice questo … ma che me ne frega? 

 

Assessore Maurizio Bruschi  

Come che te ne frega? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Consigliere Spediacci le chiudo un attimo il microfono e glielo riattivo dopo. 

 

Assessore Maurizio Bruschi  

No, mi fa piacere invece che il Consigliere Spediacci abbia detto questa cosa in diretta, perché è 

sintomo di un atteggiamento mentale che veramente dispiacere sentire che un Consigliere parli 

in questa maniera. Cioè abbiamo trovato una previsione dove il Mercato coperto doveva essere 

demolito, l’abbiamo sottoposto ad una scheda dove si parla di attrezzature di interesse comune, 

dove sono possibili una serie di destinazioni d’uso che permettano il suo recupero, perché è una 

cosa che va assolutamente valorizzata. Anche se non gliene frega niente al Consigliere Spediacci 

di questo aspetto, le volevo semplicemente dire che già il fatto che dalla demolizione si passa 

alla valorizzazione, poi ci auguriamo di trovare le risorse per farlo … è inutile che ride perché è 

l’intento dell’Amministrazione, che è quello di valorizzare questa struttura. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Bruschi. 

Se non ci sono ulteriori chiarimenti in merito a questa interrogazione, il Consigliere Spediacci 

può dire se è soddisfatto o meno della risposta. 

Prego Consigliere Spediacci. 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Bah se sono soddisfatto … la mia era una semplice domanda di come potesse venir essere 

utilizzato questo Mercato coperto di Avenza, essendoci una situazione di degrado totale volevo 

sapere che cosa c’era in previsione. 

Non ho capito fondamentalmente tutto quello che ha detto, ma se c’era questa proposta quale 

atto ufficiale c’è su questa proposta di abbattimento del Mercato di Avenza? Forse ha trovato 

qualcosa in un cassetto, ma c’è un atto ufficiale su questo tanto per cominciare? 

Quindi a me non risulta e se poi c’è lo prenderemo in atto, ma comunque anche se ci fosse, se ci 

fosse stata una proposta di abbattimento cosa che io neanche al corrente, quindi non parto in 

malafede perché non sapevo assolutamente niente di queste cose. Ma indipendentemente da 

questo, allora perché c’era la proposta di abbattimento è allora il modo per valorizzarlo è questo? 

Quello di lasciarlo cadere a pezzi? Ma cosa sta dicendo Assessore? Ma cosa sta dicendo? Che 

noi partiamo da un concetto … 

 

Intervento fuori microfono 

 

Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Scusi mi faccia parlare. Ora lei ha parlato, io dico la mia risposta e si chiude l’argomento. 
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Allora l’argomento è semplice, questo Mercato coperto di Avenza è in una condizione terribile, è 

in una condizione che sta crollando, e a me del cassetto, del non cassetto, delle cose vecchie, non 

mi interessa, mi interessa quello che c’è nel futuro. C’è approvata dal P.O.C. questa situazione? 

Cosa ci volete fare in questo Mercato coperto, questo io domandavo, è una risposta semplice. 

Cosa ci vogliamo fare di questo Mercato coperto? Quali sono le previsioni e i tempi per 

risistemarlo? Ecco senza nessun retropensiero, va bene Assessore? 

Quindi se questo qua doveva essere abbattuto perché in base alla vecchia Amministrazione, i 

progetti di vecchia Amministrazione, voi l’avete salvato benissimo, e cosa ci volete fare? 

Salvarlo vuol dire lasciarlo in queste condizioni? Farlo crollare da solo anziché abbatterlo? È 

questo il discorso. 

La mia era una semplice domanda, una domanda semplice ed era una risposta semplice, non 

voleva essere chissà che cosa, volevo soltanto sapere questo. Sa perché? Perché questa 

interrogazione me l’hanno chiesta al netto di farla, un gruppo nutrito di cittadini di Avenza, i 

quali dicono noi vogliamo sapere questa cosa, cosa succederà? Così la risposta che ha dato lei ai 

cittadini di Avenza si faranno la loro idea della risposta e di tutte le risposte che non arrivano mai 

da parte dell’Amministrazione. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Spediacci. 

 

Assessore Maurizio Bruschi  

Posso replicare Presidente? 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Se vuole fare un chiarimento in merito alla risposta data sì, ma il Consigliere Spediacci poi potrà 

reintervenire a chiudere l’argomento. Quindi se lo vuole fare può farlo Assessore Bruschi. 

 

Assessore Maurizio Bruschi  

Intanto mi dispiace che il Consigliere Spediacci manifesti queste ragioni con … cioè 

assolutamente non capisco la sua richiesta, io le stavo semplicemente dicendo che il Piano 

Operativo ha riservato per questa struttura la sa manutenzione e la sua salvaguardia, sarà poi 

necessario trovare le risorse, finanziamenti e tutto il resto. Tant’è che con un gruppo di cittadini 

di Avenza questa cosa è stata discussa, sono venuti in Comune e gli abbiamo fatto presente che il 

Mercato coperto è un elemento che va assolutamente tutelato e riqualificato. 

Ovviamente servono le risorse, ovviamente serve intercettare dei finanziamenti in questo senso, 

ma è fatto e stiamo passati da una previsione di demolizione ad un mantenimento, non mi 

sembra irrilevante. 

Grazie. 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie per il chiarimento Assessore Bruschi. 

Consigliere Spediacci può dire se è soddisfatto o meno della risposta alla luce del chiarimento 

fatto. Brevemente grazie. 
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Consigliere Comunale Gianenrico Spediacci 

Brevemente, io non ho avuto la risposta, volevo sapere lì l’Amministrazione cosa intende fare, e 

a tutt’oggi io non so cosa intende fare del Mercato di Avenza. 

Ripeto, quindi non c’era la demolizione, io non l’ho mai vista, farò la ricerca per vedere se c’era 

questa richiesta di demolizione. Ma io da parte dell’Assessore Bruschi non ho avuto una risposta, 

perché a tutt’oggi io e i cittadini di Avenza non sappiamo cosa verrà fatto lì. Verrà salvato per 

farci che cosa? Non si sa! Bene. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Spediacci. 

Queste erano le uniche due interrogazioni scritte che ci sono pervenute. 

Se ci sono delle interrogazioni orali potete manifestare la volontà di farle o attraverso il video o 

accendendovi uno alla volta il microfono. 

Consigliera Andreazzoli prego. 

 

 

Terza interrogazione: 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Grazie. 

Io volevo riagganciarmi un attimo all’interrogazione che ha fatto il Consigliere Spediacci per 

quanto riguarda gli Orti Urbani, perché così come ha ricordato anche lui, le interrogazioni sugli 

Orti Urbani sono state fatte diverse negli anni passati. Quindi andare ad attribuire tutta la 

responsabilità all’anno 2020 mi sembra una cosa un po' eccessiva. 

In modo particolare vorrei ricordare una mia interrogazione del 28 gennaio 2020, dove chiedevo 

la rendicontazione, anche perché in quella data io chiesi la rendicontazione proprio perché 

essendoci un contributo da parte della Regione Toscana, volevo riuscire a capire se quel 

contributo il Comune di Carrara è stato in grado di mantenerlo o seppure ha dovuto restituirlo 

alla Regione Toscana. A distanza di un anno, cioè più di un anno non ho ancora avuto risposta a 

questa interrogazione, e quindi rinnovo chiaramente diciamo l’interrogazione, se gli Uffici, 

qualcuno, sa dirmi ad oggi se effettivamente la rendicontazione è stata fatta, se questo contributo 

è stato mantenuto o seppure si è dovuto restituire alla Regione Toscana. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Andreazzoli. 

Se l’amministrazione vuole intervenire su questo tema, se l’Assessorato che lo stava seguendo 

… 

Prego Assessore Raggi. 

 

Assessore Andrea Raggi  

In realtà non ho notizie al riguardo se sia stato restituito. Ovviamente fa proprio al caso di quello 

che dicevo prima, è chiaro che un interrogazione fatta a gennaio del 2020, poi ricordo che l’8 

marzo 2020 è cominciato il Lock Down quindi, cioè non è più di un anno che 

quell’interrogazione è rimasta inevasa, sembra quasi che diciamo ci sia stata una specie di 
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distorsione spazio temporale, cioè sappiamo che c’è stato un problema con quel bando, 

sicuramente durante il 2020 la Regione non ha proceduto a revocare alcun tipo di contributo, 

perché tutte le scadenze sono state prorogate. 

Quindi questa è una cosa che è avvenuta per tutti i contributi.  In questo in particolare mi farò 

carico di verificare con l’Ufficio, anche perché diciamo credo che gli obblighi fossero sia di 

finire i lavori che di affidare in gestione gli Orti. Quindi da questo punto di vista è un aspetto di 

cui le Opere Pubbliche non si occupano, ma sono chiaramente strettamente correlate ecco, quindi 

in questo farò una verifica se è stata effettivamente fatta una revoca de finanziamento, perché mi 

sentirei di escluderlo ma non voglio dare una risposta dubitativa, e quindi la darò 

successivamente dopo aver fatto i controlli. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Raggi. 

Una nota tecnica, quindi considererei ancora inevasa la vecchia interrogazione fatta dalla 

Consigliera Andreazzoli, e quindi ci attendiamo su quella una risposta scritta. 

Consigliera Andreazzoli se vuole dire se è soddisfatta o meno della risposta su questa 

interrogazione. 

Prego. 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Sempre in merito a questa interrogazione, volevo ricordare all’Assessore Raggi che la prima 

rendicontazione credo dovesse essere fatta entro il 31 ottobre 2019, non a caso la mia 

interrogazione è stata fatta il 28 gennaio 2020, proprio per lasciare la disponibilità di tre mesi per 

verificare se la rendicontazione era stata fatta o se il contributo era stato restituito. Quindi non è 

un’operazione che doveva avvenire nel 2020 ma è un’operazione che doveva concludersi credo 

entro il 31 ottobre 2019, al massimo novembre 2019. 

Quindi magari sarebbe stato meglio se fosse già stata verificata questa cosa. Se poi per il Covid 

si è fermato tutto in Regione questo non ve lo so dire, non spetta a me dirlo, perciò l’ho chiesto a 

voi, però la rendicontazione era del 2019 non del 2020. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Andreazzoli. 

Ci sono altre interrogazioni verbali? 

Ancora lei Consigliera Andreazzoli, prego. 

 

 

Quarta interrogazione: 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Volevo a questo punto, visto che stasera siamo nel ripasso delle interrogazioni, io ho ancora 

un’altra interrogazione che è inevasa, e che è datata 16 dicembre 2019. È una interrogazione che 

ho formalizzato a dicembre 2019 ma che purtroppo per me ahimè era stata posta diversa volte 

prima in modo orale, ed è in merito all’abbattimento delle Barriere architettoniche. 

Finalmente poi dopo che mi sono sentita rispondere che non era mai stata formalizzata, l’ho 

formalizzata il 16 dicembre 2019, e ad oggi io non ho ancora avuto risposta a questa 
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interrogazione, nella quale chiedevo di essere messa a conoscenza delle somme spese per l’anno 

2018 in riferimento alle opere per l’abbattimento delle barriere architettoniche. 

Quindi anche questa è inevasa, sono ancora in attesa di risposta scritta, siccome ritengo come ho 

sempre ritenuto l’argomento di una certa importanza, e quindi resto ancora in attesa di avere una 

risposta in forma scritta, a meno ché qualcuno sappia dirmi stasera qualcosa in Consiglio 

Comunale. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Andreazzoli. 

Credo che sia materia che riguarda sempre l’Assessore Raggi, se vuole intervenire prego 

Assessore. 

 

Assessore Andrea Raggi  

È chiaro che la risposta richiede una risposta puntuale, visto che parla di numeri e c’è bisogno di 

farla in forma scritta, questo condivido con la Consigliera Andreazzoli. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Raggi. 

 

 

Quinta interrogazione: 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Io volevo sapere una cosa in merito alla situazione di Marina via Genova dove c’è stato 

l’incidente, la strada che poi era stata chiusa, dove si era verificato il problema dei pini che sono 

stati tagliati. 

Ora mi par di capire che sia prevista dall’Amministrazione la ripiantumazione di altri tipi di 

piante, è stata fatta una delibera credo per capire che tipo di piante mettere. 

Io ho raccolto molte perplessità nella cittadinanza di Marina di Carrara su questo progetto, non 

tanto dovuta al fatto che … ormai i pini sono stati tagliati, sul sì o sul no sul tagliarli, ma a 

questo punto sulla necessità di dover in quel punto rimettere delle piante. 

L’istanza che mi viene proposta e che io onestamente condivido, è quella a questo punto di 

portare tutta la zona a parcheggio, fare dei parcheggi aperti e aumentare la dotazione di 

parcheggi in quella zona che è molto scarna, siamo al centro di Marina e sarebbe molto più utile 

a questo punto un intervento di quel genere, che sarebbe forse meno costoso ma soprattutto più 

utile per la cittadinanza. 

Tutto qua, non so chi mi può rispondere, è un interrogazione-proposta eh. 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Bottici. 

È materia sempre dell’Assessore Raggi. 

Prego Assessore Raggi. 
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Assessore Andrea Raggi  

Premesso che comunque è nostra intenzione ripiantumare le piante, però ritengo che la proposta 

del Consigliere Bottici sia meritevole di un passaggio in Commissione, nella Commissione 

Lavori Pubblici, per eventualmente, se c’è diciamo condivisione, la valutazione di spostare la 

ripiantumazione delle piante diciamo più verso la pineta per toglierle da mezzo ai pacchetti. Su 

questo è una valutazione che secondo me merita di essere fatta in Commissione e chiederei alla 

Presidente Paita magari di metterla in ordine del giorno magari alla prossima Commissione, che 

se ci fosse condivisione sull’argomento si potrebbe chiedere all’Ufficio di preparare una 

proposta di progetto per spostare la ripiantumazione, magari diciamo all’intero della pineta che 

mancano tanti alberi, però poi questa sicuramente avrebbe bisogno di un autorizzazione 

paesaggistica e si farà ecco, i tempi sicuramente ci sono. 

Quindi accolgo con favore il suggerimento e rimando alla Commissione, poi magari verrò anche 

in Commissione per cercare di discutere sulla possibilità di farlo ecco. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Raggi. 

Quindi coinvolgiamo la Commissione presieduta dalla Consigliera Paita. 

Consigliere Bottici può dire se è soddisfatto o meno della risposta. 

 

Consigliere Comunale Cristiano Bottici 

Sono soddisfatto, ben venga l’apertura di un confronto per capire se può essere una soluzione 

che va incontro anche alle esigenze della cittadinanza di Marina. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Bottici. 

Mi ha segnalato di voler fare un’interrogazione verbale anche il Consigliere Lapucci. 

Prego Consigliere Lapucci. 

 

 

Sesta interrogazione: 

 

Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci 

Grazie Presidente. 

Visto che siamo in una serata “revival” delle interrogazioni che sono rimaste inevase, approfitto 

per fare un sollecito di una mia duplice interrogazione con il tema che era quello della “Mobilità 

ciclabile”, ovvero nel marzo-aprile scorso durante la riapertura post Lock Down era stata 

proposta dalla Giunta l’iniziativa di portare alcune strade con i limiti di chilometri orari a 30, 

precedenza ai pedoni per agevolare la mobilità ciclabile.  

Si era già avuto modo di affrontare l’argomento in Consiglio Comunale con l’Assessore 

Macchiarini, che aveva convenuto che era un iniziativa che sicuramente non portava grossi 

benefici in termini di incentivazione all’utilizzo di questo mezzo, volevo sapere innanzitutto 

quali strade sono state portate alla fino a 30 chilometri con la precedenza ai pedoni, se sono in 

programma altri tipi di interventi volti ad incentivare questo tipo di mobilità, e l’altra parte di 

interrogazione è sempre riguardante la mobilità ciclabile ed era relativa al Bike Sharing che era 

disponibile nel Comune di Carrara, dico era perché dovrebbe essere scaduto l’affidamento alla 
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ditta che aveva vinto l’appalto per 250.000 euro, e all’epoca chiedevo come mai il Comune 

nonostante nel contratto potesse far valere delle penali perché fondamentalmente era sotto gli 

occhi di tutti che ormai non era più un servizio ma un disservizio, in quanto le biciclette a fronte 

di 30 biciclette che mi pare che dovessero essere presenti, orami negli ultimi 2-3 anni c’erano 3 

biciclette, quindi un servizio che ormai aveva perso di significato ed interesse da parte della 

cittadinanza. 

Anche sotto questo punto di vista chiedevo chiarimenti, e se ci fosse l’intenzione del Comune di 

fare un altro bando e affidare questa gestione di questo Bike Sharing ad un’altra azienda, e 

quindi se in generale c’è un’idea di potenziare, incentivare la mobilità lenta quali biciclette e in 

particolare quelle elettriche. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Lapucci. 

La sua domanda coinvolge almeno tre Assessorati, che sono quello dell’Assessore Macchiarini, 

in parte anche l’Urbanistica quindi Bruschi, e in parte Lavori Pubblici. 

Non so se l’Assessore Macchiarini vuole riprendere il filo di questo argomento, rispondendo al 

Consigliere Lapucci. 

Prego Assessore Macchiarini. 

 

Assessore Antonio Macchiarini 

Provo a rispondere, anche se per quanto riguarda il problema delle biciclette dico la verità che io 

non me ne sono tanto occupato ultimamente, perché mi sono occupato di altre cose, quindi non 

sono in grado in questo momento di dire a che punto è questa cosa. Però posso prendermi 

l’impegno di approfondire un attimino e vedere di poter die qualcosa magari più avanti. 

Invece per quanto riguarda la nostra intenzione, dell’Amministrazione di andare verso una 

mobilità sostenibile, sicuramente sono state fatte delle valutazioni, sono state fatti anche degli 

incontri, abbiamo parlato con la Polizia Municipale e si è cercato già di tracciare delle linee, 

perlomeno dei percorsi senza fare degli interventi diciamo impattanti, ma provando a individuare 

dei percorsi che possano essere utilizzati tramite la biciclette, e il Comandante ci aveva già fatto 

uno studio tramite insomma i suoi agenti e anche su questo potrò essere volendo più esauriente la 

prossima volta. 

Ora non ho ripeto argomentazioni proprio fresche perché è un argomento che in questo momento 

è passato in secondo piano perché ci stavamo occupando di altre questioni più urgenti, questa per 

il momento è la mia risposta. 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Macchiarini. 

Anche questo potrebbe essere, per come la vedo io, un argomento che dato che è esteso e che 

coinvolge diversi settori, che si potrebbe anche lavorarci attraverso una Commissione per fare il 

punto sulla mobilità dolce cosiddetta. 

Consigliere Lapucci quindi eventualmente inviterei la Commissioni competenti a ragionarci. 

Consigliere Lapucci può dire se è soddisfatto o meno della risposta, sebbene diciamo sia molto 

parziale. 
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Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci 

Spero che l’argomento venga portato nelle Commissioni competenti, magari anche nella 8 

nell’Ambiente che è attinente, e si parli anche magari, aspettavo una risposta, dal punto di vista 

delle piste ciclabili per quanto riguarda il progetto che non so bene specificarlo, però quello 

riguardante l’ex tracciato della Marmifera, che so che lì c’è un concorso di progettazione se non 

mi sbaglio per crearci una pista ciclabile, volevo capire anche questa idea come poteva andare 

avanti, e come si poteva sviluppare concretamente nei prossimi anni credo. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Lapucci. 

Il progetto di recupero del tracciato della Ferrovia Marmifera credo che lo stesse seguendo 

l’Assessore ai lavori Pubblici Raggi, se vuole integrare la risposta su questo aspetto, prego. 

 

Assessore Andrea Raggi 

Su questo, allora il concorso si è concluso, sempre purtroppo diciamo per problematiche legate al 

Covid non abbiamo ancora fatto la comunicazione dei vincitori, perché uno dei membri diciamo 

della giuria è rimasto, era positivo, è rimasto a casa per diverso tempo.  

Ora fortunatamente siamo riusciti a concluderlo e siamo nella fase in cui si può comunicare, 

manca poco, dobbiamo fare la pubblicità e basta. Cioè quindi presto verrà fatto un invito per un 

evento pubblico in cui sarà presentato il vincitore.  

A questo punto verranno terminati e affidati i successivi livelli di progettazione, e quindi 

procederà la progettazione che arriverà fino alla fase esecutiva, e quindi diciamo entro la seconda 

metà dell’anno speriamo di avere il progetto definitivo e poi esecutivo. 

Un progetto definitivo ed esecutivo consentirà di presentare domanda per i finanziamenti, che in 

questo caso sono anche molto importanti, ci sono dei finanziamenti in arrivo e in uscita dei bandi 

importanti per le cose diciamo degli argomenti che sono perfettamente centrati per questo tipo di 

interventi, quindi riqualificazione urbana, recupero infrastrutture abbandonate, recupero finalità 

per la mobilità sostenibile. Quindi in questo caso il recupero della Marmifera verrebbe 

sostanzialmente, prenderebbe tanti punti come progetto. 

Ora chiaramente questo genere di progetti non sono dei progetti singoli, ma vanno inseriti 

all’interno di progettazioni di livello quasi urbanistico, non si singola infrastruttura. Quindi 

quando sarà presentato ci sarà qualcosa di sicuramente più complesso, però ora con un progetto 

pronto sostanzialmente cominceremo a presentarlo ad ogni possibilità ecco. E siccome tra breve 

si apriranno le finestre dei progetti anche per il Recovery Fund, questo tipo di progetto è 

perfettamente centrato sulle linee di finanziamento, e quindi ci aspettiamo di giocarci le nostre 

chance ecco,  perché una volta che uno ha un progetto definitivo esecutivo abbiamo visto che le 

possibilità di essere finanziati sono significative ecco, in questo caso come testimonia il 

finanziamento degli interventi per il Canal del Rio che sono riusciti ad essere finanziati per 3,5 

milioni, e sicuramente porteranno un grande beneficio alla città nel futuro. 

Ecco, il prossimo che presentiamo un po' in tutti i bandi grandi abbastanza è proprio la 

realizzazione della Marmifera, perché una volta che abbiamo il progetto finanziare la 

realizzazione sarà molto più semplice. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Raggi. 

Credo che il Consigliere Lapucci voglia fare un’altra interrogazione. 
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Settima interrogazione: 

 

Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci 

Grazie Presidente. 

Se posso riprendere quest’ultima risposta, nel senso ho fatto un sollecito su questo tema della 

progettazione della Marmifera perché era una notizia che avevo letto e seguito sui quotidiani, e 

mi sembra attinente per la mobilità ciclabile e anche in merito alla Legge 2/18 che vede i piani 

delle bici, quindi nel senso che questa è una notizia che sicuramente ci si auspica che si riesca ad 

arrivare alla progettazione esecutiva e definitiva, quindi per riuscire a partecipare a dei bandi per 

dei finanziamenti e la realizzazione di una pista ciclabile. 

Un’altra interrogazione che volevo fare è un tema che ho già sottoposto alla Dirigente della 

Polizia Municipale la Dottoressa Micheletti, in quanto mi giungono diverse segnalazioni da 

utenze non domestiche diciamo di negozi, che hanno richiesto ormai da più di un anno che 

vengano disegnate le strisce per i carichi e scarichi davanti alle proprie attività.  Una richiesta 

fatta formalmente con la Polizia Municipale e purtroppo sono ancora inevase.  

Ora capisco il periodo del Covid dove la Polizia Municipale è stata molto impegnata in altre 

faccende, però sicuramente anche questo qua è un servizio che il Comune deve garantire alle 

attività che richiedono carichi e scarico, perlomeno sapere se è fattibile o meno, e se dovesse 

essere fattibile in tempi abbastanza brevi e certi riuscire a realizzare un carico e scarico. 

Quindi volevo capire se l’Amministrazione ha il punto della situazione sugli arretrati dei carichi 

scarichi richiesti che sono state fatte nell’ultimo anno, oppure è un argomento che non è stato 

trattato e di interesse principale diciamo. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Lapucci. 

Credo che sia materia sempre dell’Assessore Macchiarini. 

Prego Assessore Macchiarini. 

 

Assessore Antonio Macchiarini 

Un punto della situazione, nel senso di un elenco delle richieste io non c’è l’ho, diciamo che 

diverse volte, ma non un numero così elevato come sembra emergere dalla sua interrogazione, 

cioè alcune volte ho ricevuto delle sollecitazioni da parte di alcuni cittadini relativamente a 

queste aree di carico e scarico, io mi sono subito interessato con il Comandante, con l’Ufficio di 

Polizia Municipale, mi risulta che da dove è possibile c’è sempre stata un attività volta ad 

accontentare l’utente. 

Quello che invece ho potuto verificare è che a volte questo viene richiesto anche in punti 

probabilmente dove non è possibile accogliere le richieste degli utenti, quindi in questi casi poi 

l’utente è comunque insoddisfatto e si lamenta, perché il problema è anche che ci sono delle 

strade, dei tratti stradali da noi, che mal si prestano magari ai sensi del Codice dico anche delle 

misure anche della strade, in certe zone, soprattutto nelle zone dei paesi o in certe stradine. Mi 

viene in mente per esempio fra tutti via Campiglia, perché c’è stata mi ricordo anche una 

richiesta su via Campiglia, dove hai le macchine parcheggiate sulla sinistra lato Monti dove 

teoricamente probabilmente ai sensi del Codice bisognerebbe mettere un divieto, però se si 

mettesse un divieto a questo punto nessuno saprebbe più dove mettere la macchina, 
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probabilmente dovrebbero mettere le macchine sul viale, magari sul marciapiede del viale, dove 

anche lì c’è tutto da discutere se il parcheggio sia ammissibile o non ammissibile. 

Quindi penso sia più, per quello che ho visto e vedo quotidianamente, comunque mi rapporto 

con il Comandante o qualcuno dei sottoposti, vedo un lavoro come dire egregio, quindi ecco non 

concorso sul discorso che ci sia una trascuratezza da parte di questi Uffici relativamente alle 

domande degli utenti. Ritengo anzi come già detto, lo ribadisco, che spesso non sia possibile 

accoglierlo. 

A me risulta che se le domande sono formulate in forma corretta vengano assolte anche 

abbastanza velocemente da parte della Polizia Municipale. Però se lei Consigliere ha della 

documentazione che mi può fornire, io posso fare eventualmente una verifica e accertare se 

quello che mi sta dicendo corrisponde o meno al vero, se fosse vero cercherò di dare impulso 

agli Uffici della Polizia Municipale perché adempiano al loro dovere. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Macchiarini. 

Consigliere Lapucci se vuole può dire se è soddisfatto o meno della risposta. 

 

Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci 

O mi sono spiegato male o sono stato male interpretato. Al di là dell’ammissibilità o meno della 

richiesta, che poi viene valutata sicuramente in maniera pertinente dall’Ufficio della Polizia 

Municipale, esistono alcune pratiche dichiarate ammissibili, quindi di negozi che hanno diritto 

ad avere il carico e scarico, che pur essendo state dichiarate ammissibili a distanza di un anno 

non hanno ancora provveduto a realizzare le strisce gialle dedicate al parcheggio di carico e 

scarico, e quindi anche la segnaletica verticale. 

Quindi sicuramente la Polizia Municipale si prende cura di queste richieste che pervengono da 

parte dei cittadini, però magari c’è difficoltà poi ad affidare un incarico ad una ditta terza che si 

dedica alla segnalazione, per fare materialmente queste strisce del carico e scarico e provvedere 

all’installazione della segnaletica verticale. 

Quindi dico se si può un attimino sollecitare questo spazio di tempo tra l’accettazione della 

richiesta e la pratica di mettere in essere delle strisce per il parcheggio di carico e scarico, e una 

segnaletica verticale. Perché se io presento la domanda oggi, domani mi dicono che va bene, è 

ammissibile, ma per un anno non mi concedono il parcheggio, diventa un piccolo disservizio che 

sicuramente porta poi i cittadini a lamentarsi nei confronti dell’Amministrazione. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Chiaro. 

Grazie per il chiarimento Consigliere Lapucci, immagino come ha detto l’Assessore Macchiarini 

si potranno fare delle verifiche su questo se ci sono dei dati specifici. 

La Consigliera Andreazzoli voleva fare un’interrogazione se non ho capito male? 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Grazie Presidente. 

Volevo chiedere al Sindaco, prima ha fatto un passaggio in merito all’incontro che c’è stato 

stamani con il Presidente della Regione, e poi mi sembra che fossero presenti anche i vertici di 

IMM, fosse presente il consulente di “Giani” Angelo Zubbani, e chiaramente la rappresentanza 

della ASL. Volevo chiedere se, visto e considerato che c’è stato questo incontro dove erano 
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presenti chiaramente tutti i soggetti interessati al discorso dei vaccini, e siccome so che ci sono 

dei problemi per la Protezione Civile anche per i volontari, che chiaramente vorrebbero essere 

vaccinati perché operando su un territorio, andando chiaramente anche la Protezione Civile a 

portare i pasti ai contagiati e quant’altro, volevo sapere se è stato chiesto, è stato sollecitato il 

problema, visto e considerato che appunto c’erano tutti dal Presidente al consulente, quindi 

volevo riuscire a capire se possiamo rassicurare in qualche modo i dipendenti della Protezione 

Civile che svolgono chiaramente gli interventi sul territorio, e anche i volontari.  

Perché mi risulta che negli altri Comuni i volontari siano stati in qualche modo vaccinati, e 

quindi volevo riuscire a capire invece per quanto riguarda il Comune di Carrara com’è la 

situazione. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Andreazzoli. 

Se vuole rispondere il signor Sindaco. 

Ne approfitto per fare un piccolo chiarimento, visto che ne abbiamo parlato nella precedente 

interrogazione della Consigliera Andreazzoli. C’è un refuso nell’allegato A della convocazione 

del Consiglio, l’interrogazione di cui si parlava prima a cui bisogna dare risposta scritta è del 28 

gennaio 2020 non del 2019 come erroneamente riportato nell’allegato A della convocazione del 

Consiglio, probabilmente è un errore che ci portiamo avanti, ora abbiamo fatto le verifiche è del 

2020, quindi mi scuso per l’errore. 

Prego signor Sindaco. 

 

Sindaco Francesco Di Pasquale 

Confermo la partecipazione così come la illustrata la Consigliera Andreazzoli, oggi si è parlato 

esclusivamente dell’apertura del Centro Vaccinazioni a Carrara Fiere, non si è parlato di altro. 

Devo essere sincero non ho ricevuto nessuna comunicazione, nessuna richiesta, né da parte delle 

associazioni del volontariato né da parte dei dipendenti del Comune per quanto riguarda 

l’Ufficio Protezione Civile. Devo anche essere sincero che se dobbiamo dirla tutta in una prima 

fase le Forze dell’Ordine ammesse alla vaccinazione erano esclusivamente le Forze dell’Ordine 

dipendenti dallo Stato. Solo in un secondo momento ci si è resi conto che forse quando si parla 

di Forze dell’Ordine c’è da tener presente anche le Forze dell’Ordine dipendenti dagli Enti 

Locali, in particolare la Polizia Municipale ma anche la Polizia Provinciale.  

Quindi ad oggi la situazione, non dimentichiamoci che i vaccini almeno per quanto riguarda la 

nostra ASL, stanno arrivando in misura molto contenuta e quindi non c’è la possibilità di aprire  

 

ad altre categorie. È stata aperta alla categoria dei cosiddetti “Caregiver”, in base diciamo per 

l’eco che ha avuto il gesto di solidarietà del nostro concittadino, che colgo l’occasione per 

ringraziarlo personalmente insomma, comunque pubblicamente di fronte al Consiglio Comunale, 

perché ha sollevato il problema appunto che mentre lui tutto sommato stando a casa ritiene 

giustamente di avere poche occasioni di essere contagiato, chi si occupa di familiari malati a 

domicilio indubbiamente contrae molti più rischi, e quindi da questo punto di vista ha la 

possibilità di vaccinare anche questa categoria che indubbiamente è molto più pressante che non 

altre situazioni. 

Quindi la Regione in questo ha risposto positivamente, e quindi si è aperta una finestra anche in 

questa direzione. 
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I vaccini ad oggi sono molto contenuti, anche gli stessi medici di Medicina Generale non hanno 

a disposizione grandi quantità di vaccini, per cui la cosiddetta vaccinazione, possiamo definirla 

in grande stile, di massima o come preferite, è ancora d’avvenire. 

Si conta di partire con delle vaccinazioni tali da giustificare l’apertura di un HUB esclusivamente 

dal mese di aprile, ad oggi siamo ancora veramente, almeno qui da noi, siamo a livelli molto 

contenuti. Dico qui da noi perché pare che su Firenze ci sia qualche spreco di vaccini ma qui si 

apre un capitolo su cui non sono informato direttamente. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

Consigliera Andreazzoli può dire se è soddisfatta o meno della risposta se vuole. 

Prego. 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Ringrazio il Sindaco, però per questo, cioè in conclusione il Sindaco ha sottolineato il fatto, non 

so se giustamente per averlo sottolineato, avrà diciamo degli elementi che gli permettono di fare 

questa riflessione, però a maggior ragione che se su Firenze effettivamente come ha detto il 

Sindaco sembra che ci siano degli sprechi, forse vale la pena di far sentire la nostra voce. Cioè 

nel senso che io capisco che i vaccini in questo momento … allora le soluzioni sono due, o i 

vaccini sono pochi e sono pochi per tutti, e allora è chiaro che bisogna seguire un determinato 

percorso, oppure se come è stato detto i vaccini su alcune province della Toscana sono in 

quantità tale da poter determinare uno spreco, allora a questo punto facciamoci sentire e 

sfruttiamo i mezzi che abbiamo, perché giustamente se noi abbiamo sul territorio uomini e donne 

che prestano la loro opera andando in aiuto ai contagiati, e siccome sono per altro anche pochi, 

perché abbiamo pochi volontari, abbiamo pochi della Protezione Civile e quant’altro. 

È chiaro che se questi soggetti poi vanno in isolamento, vanno in quarantena, giustamente si 

ammalano, non è un danno soltanto alla persona fisica che si ammala o che rimane in 

quarantena, ma è un danno a tutta a comunità. Quindi a maggior ragione se ci sono sprechi in 

altre province facciamoci sentire affinché ne possiamo usufruire per diciamo vaccinare quelli che 

portano la loro opera sul territorio. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Andreazzoli. 

Se non ci sono altre interrogazioni, ma se qualche Consigliere vuol fare qualche altra 

interrogazione può farmi un cenno. 

Non ci sono altre interrogazioni, quindi passiamo alle mozioni. 
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PUNTO N° 6 ODG – INTERROGAZIONI, INTERPELLANZE, MOZIONI E ORDINI 

DEL GIORNO.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

C’è una mozione presentata dalla Consigliera Crudeli avente oggetto: “Sostegno alle donne 

vittime di violenza”. 

Se la Consigliera Crudeli la vuole illustrare prego. 

 

 

Prima Mozione: 

 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Buonasera a tutti. Grazie Presidente. 

Io ho presentato questa mozione, e non a caso lo protocollata proprio l’8 marzo, per il significato 

che ha la giornata dell’8 marzo che è la “Giornata internazionale della donna”. Una giornata che 

a mio parere nella quale c’è poco da festeggiare ma molto da conquistare in termini di diritti e di 

Pari Opportunità. 

La mozione che io ho presentato ha il titolo “Sostegno alle donne vittime di violenza”, perché 

purtroppo assistiamo quotidianamente nel mono, ma io parlerei del nostro paese dell’Italia, a 

questo grave problema che è la violenza di genere. Che purtroppo è un problema molto serio, 

definirei quasi una tragedia che si è acutizzata con la pandemia perché purtroppo con la 

costrizione forzata a rimanere in casa, molte donne sono state a contatto con il loro, chiamiamolo 

marito compagno, e spesso anche carnefice. Voglio dire che la violenza non è soltanto la 

violenza sessuale ma può essere verbale, fisica, psicologica, sono tutte forme di violenza. Per 

dare un dato, nel 2020 abbiamo avuto 73 femminicidi, e già dall’inizio dell’anno non ho contato 

quanti sono l’estate le donne uccise, ma credo che siamo nell’ordine di 7. La definirei questa 

quasi una mattanza. 

Quindi nessuno di noi deve rimanere inerme di fronte a questo grave problema, che diciamo di 

fondo è un problema culturale, ma qua ci deve essere un’alleanza di genere maschile e femminile 

per superare, per vincere questo problema così enorme. 

Inoltre molte donne non denunciano per paura, oppure anche perché ad alcune manca 

l’informazione, e non sono a conoscenza dei centri, delle strutture, che le istituzioni mettono a 

disposizione, la Regione Toscana, ma in piccolo il nostro Comune ha attivato ormai da oltre 15 

anni un Centro Antiviolenza. Quindi a volte manca proprio anche l’informazione, e non sanno 

che ci sono tutti i servizi in rete, spesso non sanno a chi rivolgersi. 

Quindi la mozione che io ho presentato è una mozione che il Partito Democratico si è fatto 

carico a livello nazionale, per portarla poi su tutti i territori, è quella di ovviamente divulgare 

l’informazione apponendo sugli scontrini delle farmacie. Io qua ho scritto le Farmacie Comunali, 

visto che Carrara ha molte Farmacie Comunali, però anche le Farmacie private, e perché no 

anche a tutte le attività commerciali del nostro territorio che vogliano aderire ad una campagna 

di sensibilizzazione, scrivendo sopra lo scontrino “se sei vittima di violenze e di stalking chiama 

il 1522” che è il numero nazionale Antiviolenza per la violenza di genere, il quale poi a cascata 

da informazioni su tutti i territori. 

Quindi io l’ho presentata questa, come ho detto l’ho protocollata l’8 marzo, questa è la settimana 

dell’8 marzo che ripeto è una giornata dal quale non c’è niente da festeggiare, ma dobbiamo 

ancora lottare molto per vederci riconosciuti dei diritti fondamentali delle donne, o dal diritto al 
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lavoro e tante altre cose, comunque la leggo adesso e spero ovviamente, penso che ci sia la 

condivisione di tutto il Consiglio, e invito proprio l’Amministrazione ha farsi carico affinché 

almeno si parta subito con le Farmacie Comunali, che sono direttamente istituzione del Comune. 

Allora, do lettura della mozione. 

“Sostegno alle donne vittime di violenza”. 

La rete dei Centri Antiviolenza della Regione Toscana garantisce la continuità dell’assistenza 

alle vittime di violenza, di genere e di stalking, anche nell’attuale fase di emergenza sanitaria. I 

Centri Antiviolenza sono sempre contattabili. La rete di “Codice Rosa” ha rafforzato 

l’attenzione e l’impegno in questo momento di emergenza sanitaria per tutelare e proteggere le 

vittime di violenza.  

I percorsi per le donne vittime di violenza e di genere sono attivi nelle Aziende Sanitarie seppur 

con alcune modifiche dettate dall’emergenza Covid-19. Chi è vittima di violenza può contattare 

il 1522, numero gratuito di pubblica utilità Antiviolenza e stalking. Il numero è collegato alla 

rete dei Centri Antiviolenza e alle strutture di contrasto della violenza di genere presenti sul 

territorio. 

Il numero 1522 è attivo 24 ore su 24 per tutti i giorni dell’anno ed è accessibile gratuitamente 

sia da rete fissa che mobile, il servizio mediante l’approccio telefonico consente l’emersione 

della domanda di aiuto consentendo l’avvicinamento graduale ai servizi da parte delle vittime 

con assoluta garanzia dell’anonimato. Si rende necessaria la più diffusa sensibilizzazione ed 

informazione in merito ai servizi mesi a disposizione delle vittime di abusi, per far emergere 

situazioni di violenza e di stalking. 

Già le Farmacie in alcune realtà Toscane sono diventate luogo di riferimento per la campagna 

di informazione contro la violenza di genere. È possibile utilizzare gli scontrini delle Farmacie 

Comunali e private, ma anche delle altre attività commerciali del territorio come mezzo di 

informazione, inserendo la frase “Se sei vittima di violenza e di stalking chiama il 1522” su ogni 

scontrino battuto. 

Quindi il Comune impegna il Sindaco e la Giunta affinché si attivino presso le Farmacie 

Comunali, le Farmacie private, le attività commerciali del territorio, affinché aderiscano alla 

campagna di sensibilizzazione, e di conseguenza venga introdotta sugli scontrini la frase “Se sei 

vittima di violenza e di stalking chiama il 1522”. 

Che si attivino affinché questa campagna informativa sul territorio venga accompagnata da 

un’idonea campagna di comunicazione anche attraverso i canali Social delle attività che 

vorranno aderire, oltre che ovviamente attraverso i canali Social del Comune. 

Inoltre che si attivino affinché la partenza di questa iniziativa avvenga il prima possibile. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Crudeli. 

Apriamo quindi la discussione in merito a questa mozione. 

Se ci sono richieste di intervento potete segnarmele o aprirvi uno per volta il microfono. 

Chi vuole intervenire? 

Prego Consigliera Guerra. 

 

Consigliera Comunale Tiziana Guerra 

In merito al tema di cui tratta la mozione ritengo che sia importante ampliare quelle che sono le 

modalità di comunicazione, chi subisce la violenza andare a diversificare quelli che sono i 
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metodi più disparati e utili, per fare in modo che le vittime di violenza, di stalking, sappiano che 

possono essere aiutate eccome. 

Quando si tratta di questo argomento ritengo che sia indispensabile stare al passo con i tempi, 

trovando nuove modalità di comunicazione, ma anche monitorare la situazione e intervenire con 

qualcosa che sia utile per la prevenzione. Infatti sul nostro territorio mi fa piacere ricordare che 

oltre ad una rete che da molto tempo si è sviluppata, la quale parlava prima la Consigliera 

Crudeli, noi possiamo dire di avere lo “Sportello P.U.R.” che è l’acronimo di “Progetto Uomini 

Responsabili” che è uno sportello nel quale vengono accolti sia gli uomini che hanno già 

commesso reato, ma soprattutto, e lo ritengo fondamentale, quegli uomini che sentono di essere 

in una situazione di difficoltà nella gestione per esempio della rabbia o delle proprie reazioni, e 

quindi chiedono di essere aiutati anticipando quello che potrebbe essere quindi uno scatto 

pericoloso per la propria compagna. È un servizio che noi abbiamo, che si va ad aggiungere a 

quanto già presente sul territorio, che ritengo importantissimo.  

Concludo sicuramente esprimendo parere favorevole del mio Gruppo, del Gruppo Movimento 5 

Stelle, perché riteniamo che questo sia sicuramente un altro tassello importante per andare ad 

informare, un altro modo, un’altra modalità, che può essere utilissimo a non far sentire sole le 

vittime di violenza e stalking nel nostro territorio. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Guerra. 

Consigliera Andreazzoli prego se vuole intervenire? 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Semplicemente per dire che, come ha anticipato la Consigliera Crudeli, e poi è stato anche 

rafforzato dalla Consigliera Guerra, cioè il Comune di Carrara è sempre stato molto, diciamo ha 

sempre dato tantissima attenzione a questo tipo di problema, tant’è che insomma sono state poste 

in essere diverse azioni proprio per contrastare la violenza sulle donne. È chiaro che, come è già 

stato detto, più azioni si riesce chiaramente a mettere in atto e quindi più azioni rafforzative, più 

chiaramente informazione a chi si trova in una condizione di disagio.  

Quindi è chiaro che non posso far altro che condividere quanto proposto dalla Consigliera 

Crudeli, e chiaramente anticipo già anche la mia votazione per la quale esprimerò un voto 

favorevole. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Andreazzoli. 

Se ci sono altri interventi? 

Consigliere Vannucci prego. 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Grazie Presidente. 

Intanto per affermare che insomma il rifiuto della violenza sotto tutte le forme credo che sia il 

paradigma su cui conformare tutte le nostre azioni. 

Condivido il fatto che ci siano forme particolarmente pesanti, specialmente se aggravate da 

situazioni di suo già pesanti, e quindi questo stato di difficoltà generale del paese inevitabilmente 

rischia di infierire su situazioni di difficoltà moltiplicandone gli effetti. La violenza domestica è 

uno di questi casi, che merita tutta l’attenzione del caso. 
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Non per fare graduatorie di merito, ma per insistere sulla necessità di elevare il dato culturale. 

Credo che ormai sulle situazioni più appariscenti sia importante informare sulla presenza di 

strumenti, in questo senso la mozione aiuta, perché sapere che ci sono numeri e luoghi nei quali 

e ai quali rivolgersi, aiuta a far comprendere che non si è soli nelle situazioni di disagio. 

Però altre simili ci sono situazioni di disagio che sono anche spesso poco individuate, e quindi la 

violenza appunto verbale, la violenza psicologica. Il sistema in cui si costringe a vivere, 

specialmente negli ambiti dove le difese sono più abbassate, come quelli familiari, in condizioni 

alle quali spesso si tende a non riconoscere il vero valore negativo che ha. 

Quindi io condivido che si debba far conoscere che esistano elementi di supporto e di sostegno, 

così però come credo sia importante procedere verso un’elevazione degli standard di coscienza 

del livello di violenze possibili, ovviamente nei confronti di tutti i soggetti. Nei confronti della 

violenza di genere credo che ci sia un dato ancor più evidente, perché spesso è sottaciuta. 

Quindi condivido l’esigenza di dare la maggiore pubblicità possibile all’esistenza di un numero, 

la Presidente della Commissione Sociale ha fatto un intervento che ha ricordato alcuni lavori che 

sono stati fatti in Commissione, sui quali credo meriti insomma prestare attenzione, però 

insomma si fa sempre troppo poco. 

Quindi mi auguro che ci sia la volontà di procedere speditamente in questa direzione, però credo 

che ci sia una necessità di recuperare un dato culturale di convivenza diversa rispetto a quella 

alla quale ci stiamo gradualmente abituando. Guardate che vale per tutti i livelli, una volta si 

concentrava negli stadi, non si vedeva in alcune zone, oggi va verso la Movida, domani andrà in 

altri stati. Il dato vero è che si tende sempre a rappresentare come normalità una condizione che 

normale lo è sempre di meno. 

Quindi penso che si debba affiancare questa iniziativa al tentativo proprio di far emergere, 

conoscere e chiarire, andando a cercare i luoghi nei quali è più difficile farsi capire, come le 

situazioni nelle quali proprio il dato culturale delle singole persone stenta a riconoscere i 

prodromi di quella che poi diventa violenza riconosciuta da tutti. Si comincia con l’alzare la voce 

in modo spropositato per poi pian piano andare a situazioni che diventano patologiche anche agli 

occhi di chi non ha visto la patologia iniziali. 

Quindi condivido e il nostro voto darà favorevole, e invito la Presidente della Commissione 

Sociale a continuare ad affrontare il tema con attenzione e con scrupolo, cercando di far nel 

nostro piccolo quello che si può per fare progredire una cultura un pochino migliore di quella che 

ci sta accompagnando in questo momento. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Vannucci. 

Ci sono altre richieste di intervento? 

Prego Consigliere Lapucci. 

 

Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci 

Grazie Presidente. 

Giusto due parole ovviamente per condividere lo spirito della mozione, e condivido e apprezzo 

gli interventi della Consigliera Crudeli, della Consigliera Guerra e del Consigliere Vannucci. 

Apprezzo in particolare la rivendicazione della Consigliera Crudeli dove dice che non c’è niente 

da festeggiare, e questo lo sottolineerei perché ormai ultimamente le generazioni più giovani, del 

quale mi sento ancora di far parte, ha vissuto la Festa delle Donne più come una festa di colore 
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che come una festa di rivendicazione e di lotta dei diritti che sono stati comunque conquistati in 

passato, e per i quali sicuramente c’è ancora tanto da lavorare. 

Una nota a margine che ci tengo a dire, sottolineare, è il fatto che sicuramente in caso di violenze 

domestiche o di sottomissioni domestiche, comunque di atteggiamenti deprecabili da parte di 

alcuni uomini che si rendono partecipi di queste cose indicibili, la maggior parte delle volte o 

comunque in gran parte delle volte, queste situazioni vengono subite anche dai figli in maniera 

passiva da minori, quindi da soggetti fragili e in talune circostanze anche gli stessi minori sono 

vittime di violenze da parte del genitore che compie questi atti. 

Quindi nel ricordare l’assoluto “No alla violenza nei confronti delle donne” ci tengo anche in 

particolare a rivendicare un “NO” che è sicuramente importante anche quello nei confronti dei 

soggetti fragili quali i minori, bimbi di piccola età. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Lapucci. 

Ci sono altri interventi? 

Non vedo altre richieste di interventi. 

Le dichiarazioni di voto fondamentalmente le abbiamo rese all’interno della discussione, per cui 

metterei in votazione la mozione presentata dalla Consigliera Crudeli avente oggetto: “Sostegno 

alle donne vittime di violenza”. 

Segretario Generale se lei è d’accordo procediamo come prima, quindi io faccio la votazione. 

 

Segretario Generale Dottor Petrucciani 

Sono d’accordo. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Perfetto. 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale della delibera relativa al sesto punto all’ordine 

del giorno. 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Favorevole 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Favorevole 

 Bertocchi Barbara Assente  Bottici Cristiano Favorevole 

 Del Nero Daniele Favorevole  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Favorevole 

 Guadagni Gabriele Favorevole  Lapucci Lorenzo  Favorevole 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi sono 21 voti favorevoli. 

Approvata all’unanimità la mozione della Consigliera Crudeli sul sostegno alle donne vittime di 

violenza. 

Io ringrazio per aver presentato questa mozione la Consigliera Crudeli, perché sono molto 

orgoglioso e fiero di far parte del Consiglio Comunale che ha approvato all’unanimità questa 

mozione. 

 

 

Ordine del giorno. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Abbiamo un ordine del giorno che è un tema diciamo in qualche maniera attiguo, ordine del 

giorno che è presentato a nome di tutte le forze politiche, almeno quelle che erano in Capigruppo 

che hanno dato il loro consenso, ma immagino che sia condivisibile da tutti, che avente oggetto: 

“Vessillo della Commissione Progetto Donna per le Pari Opportunità del Comune di Carrara”. 

Come sapete La Commissione Progetto Donna per le Pari Opportunità si è dotata di un suo 

vessillo, di un suo logo, ovviamente anche con lo stemma del Comune di Carrara perché è 

un’articolazione comunque del Consiglio, e per mezzo della Presidente della Commissione 

Francesca Menconi, ha chiesto a me e di conseguenza al Consiglio di poter esporre e conservare 

questo vessillo nella sala del Consiglio Comunale. 

Quindi ora vi darò lettura dell’ordine del giorno, credo che abbiamo voluto d’accordo con la 

Presidente Francesca Menconi di presentarlo nella settimana dell’8 marzo, perché come è stato 

ricordato prima ha un valore simbolico molto importante, ed è importante soprattutto per la 

nostra città, e credo che sia un simbolo molto importante che questo vessillo venga conservato 

nella sala del Consiglio Comunale che è la massima espressione democratica della nostra città. 

Una città che merita ricordare ha nella sua storia una componente molto importante nelle donne, 

tant’è che il 7 luglio celebriamo l’avvenimento che si è svolto inizialmente in piazza delle Erbe 

che ha consentito alla Città di Carrara fondamentalmente di esistere ancora così come la 

conosciamo, se non ci fossero state le donne il 7 luglio la Città di Carrara molto probabilmente 

sarebbe stata sgombrata e sarebbe rimasta terra di nessuno, tra i due fuochi della linea Gotica e 

delle Forze Angloamericane che si erano attestate dalle parti di Viareggio. Quindi probabilmente 

non esisterebbe più così come la conosciamo oggi la Città di Carrara, se non fosse stato per il 

coraggio delle sue donne che il 7 luglio si sono opposte all’ordine di sgombero dei nazisti.  

Quindi per questo ha un valore doppiamente simbolico conservare quel vessillo all’interno della 

sala Comunale a mio parere. 

Vi do lettura dell’ordine del giorno. 

Preso atto che la “Commissione Progetto Donna per le Pari Opportunità” del Comune di 

Carrara si è dotata di proprio vessillo.  

Considerato che la suddetta Commissione riunita in data 28 gennaio 2021 ha discusso ed 

approvato la risoluzione di far pervenire al Consiglio Comunale la richiesta di custodire detto 

vessillo nella Sala del Consiglio. 

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

21 0 0 
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Visto che lo Statuto Comunale prevede l’art. 2 comma 6 che “il Comune ispira la propria azione 

ai seguenti criteri e principi, attuandoli anche con l’istituzione di apposite Commissioni e 

Consulte, e perseguendo comunque il coinvolgimento dei singoli cittadini, la fine di conseguire 

il più pieno sviluppo della persona umana e di concorrere a rimuovere gli ostacoli di ordine 

economico e sociale che ne limitano la realizzazione”. 

Visto inoltre che alla seguente lettera G dello stesso comma dell’articolo 2 è riportato tra i 

criteri e principi “il superamento delle discriminazioni esistenti tra sessi, ed il raggiungimento 

di effettive condizioni di pari opportunità nella valorizzazione di attività culturali e sociali, 

nell’accesso al lavoro, all’istruzione, alla formazione professionale, alle cariche istituzionali di 

competenza dell’amministrazione Comunale, promuovendo la presenza di entrambi i sessi nelle 

Giunte e negli organi collegiali del Comune, nonché negli Enti, aziende ed istituzioni da esso 

dipendenti”. 

Il Consiglio Comunale delibera che il vessillo della “Commissione Progetto Donna per le Pari 

Opportunità” sia custodito ed esposto nella Sala del Consiglio Comunale di Carrara, in virtù 

dei principi statutari sopra richiamati. 

Questo è l’ordine del giorno, apriamo quindi la discussione se ci sono richieste di intervento in 

merito. 

Prego Consigliera Guerra. 

 

Consigliera Comunale Tiziana Guerra 

Io volevo fare un discorso un po' generico, perché alla fine si riallaccia anche con quanto detto 

prima. Nel senso che la Commissione Pari Opportunità è un organismo che alla fine è composto 

di persone che hanno deciso di farne parte per mettere a disposizione di tutti noi quelle che sono 

le conoscenze, le esperienze, le capacità, che hanno maturato sul tema della Pari Opportunità. 

La Commissione si adopera in progettazioni che ha presentato anche durante le nostre sedute di 

Commissione Consiliare, in special modo per quanto riguarda la progettazione per esempio 

relativa ad una parte della biblioteca dedicata proprio alla parità di genere, perché hanno notato 

che è carente, ma anche soprattutto in attività che svolgono presso le scuole sul tema della parità 

di genere, che coinvolgono sia gli alunni che i docenti. 

La Commissione si è poi dotata anche di una propria pagina Facebook attraverso la quale 

divulga quelle che sono le attività, e quindi diventa un canale vero e proprio di sensibilizzazione 

e di promozione culturale. La funzione che svolge secondo me è quindi fondamentale proprio 

per quelle che sono le azioni di cui si parlava in precedenza, cioè le azioni di prevenzione, 

divulgazione, che sono assolutamente fondamentali, lo diventeranno sempre di più, per questo 

motivo è importante e siamo assolutamente favorevoli ad esporre e custodire nella sala del 

Consiglio Comunale il gonfalone che la rappresenta, e che diventa la rappresentanza di valori sul 

quale si fonda l’azione della Commissione Pari Opportunità, e dei temi che dobbiamo 

assolutamente tener presenti sia nella nostra vita privata tutti i giorni, un po' come dicevano 

prima anche i miei colleghi Consiglieri, ma tanto più durante lo svolgimento delle nostre 

funzioni all’interno di quest’aula, mantenendo sempre comportamenti consoni a quello che 

questo gonfalone andrà a rappresentare ancora di più. 

Quindi esprimo assolutamente il voto favorevole da parte del Movimento 5 Stelle. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Guerra. 

Se ci sono altri interventi. 

Prego Consigliera Crudeli. 

 

Consigliera Comunale Roberta Crudeli 

Grazie Presidente. 

Si, la Consigliera Guerra in pratica ha già detto anche lo spirito di quello che avrei voluto dire io, 

però volevo aggiungere che io faccio parte assieme alla Consigliera Bertocchi, della 

Commissione Pari Opportunità in rappresentanza delle Consigliere e dei Consiglieri del 

Comune. Questa cosa è stata voluta fortemente diciamo da tutte le Commissarie, le componenti 

della Commissione. Credo che sia importante che all’interno della Sala Consiliare sia presente 

proprio il vessillo della Commissione Pari Opportunità per ricordare, come è già stato detto 

anche negli interventi precedenti rispetto alla mozione che ho presentato io, ricordare che il 

Comune di Carrara è sempre stato in prima linea nella difesa e nel riconoscimento e la tutela dei 

diritti delle pari opportunità per tutti. 

Quindi questa è una giornata importante perché abbiamo votato la mozione prima e poi adesso il 

vessillo della Commissione Pari Opportunità, per ribadire da che parte stiamo, quindi sono 

contenta di questa giornata che insomma ci da un po' di sollievo, nel senso come donne ma qui le 

pari opportunità poi sono per tutti, i diritti sono di tutta l’umanità non soltanto delle donne. 

Quindi ben venga il posizionamento del vessillo nella Sala Consiliare. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Crudeli. 

Prego Consigliera Andreazzoli. 

 

Consigliera Comunale Giuseppina Andreazzoli 

Come avevo già anticipato anche quando il Presidente ha presentato la proposta in Conferenza 

dei capigruppo, non facendo parte della Commissione Pari Opportunità avevo già manifestato 

chiaramente la mia volontà di votare a favore, perché fosse messo chiaramente in Sala Consiliare 

quanto richiesto da parte della Presidente e da parte di tutta la Commissione Pari Opportunità. 

Ritengo che sia importante ricordare quotidianamente quali sono i diritti, in modo tale che niente 

possa restare e dato per scontato, perché chiaramente tutti i diritti, come ha già detto anche la 

Consigliera Crudeli e anticipato un qualcosina anche la Consigliera Guerra, devono essere 

mantenuti facendo delle azioni quotidiane, perché effettivamente non si tenda poi a perdere 

quello che pezzettino dopo pezzettino si è aggiunto in tutti questi anni per arrivare appunto ad 

ottenere dei diritti che prima chiaramente erano una metà molto e molto lontana. 

Quindi ritengo che questa possa essere un’azione rafforzativa per ricordare effettivamente tutto il 

cammino che è stato fatto, e quanto cammino ancora si dovrà fare per far sì che si possa portare 

avanti questa tutela per la validità dei diritti di tutti gli esseri umani. 

Grazie. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Andreazzoli. 

Ci sono altre richieste di intervento? 

Consigliere Vannucci prego. 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci 

Soltanto per confermare ovviamente l’apprezzamento anche dell’idea, perché a volte i simboli 

sono importanti, in questo caso ritengo che abbiano una funzione sicuramente positiva. 

Le Commissioni Pari Opportunità che si sono susseguite nel loro lavoro nel Comune di Carrara, 

almeno a mio giudizio, hanno sempre svolto una funzione importante, sia da un punto di vista 

culturale per la presenza. Il fatto che ci sia una Commissione Pari Opportunità già segna 

un’importante marca almeno a livello delle nostre dimensioni, in più c’è stato anche un lavoro 

qualitativamente rilevante svolto da queste Commissioni, che hanno avuto una funzione di 

qualità. 

Mi pare di poter affermare che anche in questa legislatura una Commissione Pari Opportunità, 

forse con uno slancio anche più apprezzabile stia facendo ciò che la tradizione ha segnato e 

quindi merita attenzione. 

Segnalo soltanto che l’accostamento delle due mozioni di fatto un pochino stride, perché è un bel 

raccontare che si vanno a creare le condizioni per offrire a tutti le stesse condizioni di parità, 

quando poi ci si domanda come fare a tutelare qualcuno che viene violentemente colpito nella 

sua intimità personale. Quindi io credo che sia ancora più importante nella ricerca della parità 

delle opportunità andare a intervenire sulle devianze, che non solo impediscono la parità di 

opportunità ma impediscono la dignità umana, e quindi le due cose devono avere due percorsi 

diversi. 

Lo dico perché è importante che nella ricerca della parità si vada a consentire di portare a 

condizione di parità di opportunità gli ultimi più che i primi, e quindi è sugli ultimi che 

dobbiamo andare a lavorare, e ritengo che una Commissione permanente che abbia e ha avuto 

questa funzione sia un elemento che il Comune di Carrara deve conservare anche con un po' di 

orgoglio, visto che il lavoro è sempre stato fatto bene. 

Quindi bene che ci sia la bandiera e soprattutto bene che essendoci la bandiera quando la si 

guarda ci si senta chiamati, per quanto nelle nostre possibilità, a risponderne, ripeto guardando 

quelli che sono più lontani dal traguardo rispetto a quelli che sono già vicini. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Vannucci. 

Ci sono altre richieste di intervento? 

Non vedo altre richieste di intervento quindi mettiamo in votazione l’ordine del giorno sul 

“Vessillo della Commissione Pari Opportunità Progetto Donna”. 

Procediamo alla votazione come le precedenti. 
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Il Presidente procede con la votazione nominale della delibera relativa all’ordine del giorno. 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Assente 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Favorevole 

 Bertocchi Barbara Assente  Bottici Cristiano Favorevole 

 Del Nero Daniele Favorevole  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Favorevole 

 Guadagni Gabriele Favorevole  Lapucci Lorenzo  Favorevole 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi sono 20 voti favorevoli, approvata all’unanimità dei presenti. 

Quindi l’ordine del giorno è approvato, e quanto prima provvederemo a spostare il vessillo nella 

Sala Consiliare. 

 

  

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

20 0 0 



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale - 10 marzo 2021. 
 Pag. 36 

PUNTO N° 7 ODG – RICONOSCIMENTO DEBITO FUORI BILANCIO ART. 194 

D.LGS. 267/2000 DERIVANTE DA SENTENZA TRIBUNALE DI MASSA N. 460/2020 – 

CARAVELLA PARK – IMPORTO 4.544,90 EURO.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo adesso al punto sette all’ordine del giorno: “Riconoscimento debito fuori bilancio, art. 

194 del Decreto Legislativo 267/2000 derivante da sentenza del Tribunale di Massa n. 460 del 

2020 – Caravella Park S.r.l. per un importo di 4.544,80 euro”. 

L’illustra l’Assessore Macchiarini. 

Prego Assessore. 

 

Assessore Antonio Macchiarini 

Grazie Presidente. 

È una sentenza del Tribunale di Massa appunto del 28 settembre 2020, nella causa tra il Comune 

di Carrara e la Caravella Park S.r.l.  

Il Comune di Carrara ha chiesto praticamente la restituzione di questo immobile che appartiene 

al patrimonio disponibile dell’Ente, sostenendo che fosse occupato senza titolo, e invece la 

controparte ha insistito perché venisse accettato che si trattava di una locazione, e non di una 

occupazione senza titolo, quindi questo aspetto è stato condiviso dal Giudice civile che ha 

ritenuto trattarsi di una locazione e non di un’occupazione senza titolo, per cui ha rigettato la 

domanda di restituzione e al rigetto ha fatto seguito una condanna di spese come da lei con le 

misure indicate. Quindi c’è l’obbligo di fare questa approvazione di questa delibera sulla base 

del Testo Unico l’art. 194 del Decreto Legislativo 267 del 2000. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Assessore Macchiarini. 

Apriamo quindi la discussione. 

Se ci sono interventi potete aprirvi il microfono. 

Consigliere Vannucci prego. 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci  

Velocemente, soltanto per ricordare come ci siamo arrivati qui. È stata fatta una scelta che non 

stava né in cielo e né in terra, accompagnata da una determina che stava ancora meno con i piedi 

per terra, che è stata fulminata in sede di giudizio. 

Cosa già dette in Commissione, già avanzate le perplessità, ora ci troviamo a pagare le spese, 

bisognerebbe farle pagare a chi ha voluto per forza fare le cose in questo modo da maniscalco. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Vannucci. 

Ci sono altre richieste di intervento? 

Non vedo altre richieste di intervento. 

Se non ci sono neanche dichiarazioni di voto io procederei a mettere … 
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Consigliere Comunale Andrea Vannucci  

Dichiaro il voto perché ovviamente voto favorevole, perché almeno quel che gli è stato 

riconosciuto a questa gente gli va dato, però insomma … 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie per la precisazione Consigliere Vannucci. 

Se non ci sono altre dichiarazioni di voto procederei a mettere in votazione la proposta di 

delibera, salvo verificare che ci sia la richiesta di immediata eseguibilità. 

Si, quindi dobbiamo mettere in votazione sia la proposta di delibera che l’immediata esecutività. 

Procediamo come di consueto, facciamo due giri, uno per il voto sulla proposta di delibera e 

l’altro per l’immediata esecutività. 

 

 

Il Presidente procede con la votazione nominale della delibera relativa al settimo punto 

all’ordine del giorno. 

 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Assente 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Favorevole 

 Bertocchi Barbara Assente  Bottici Cristiano Favorevole 

 Del Nero Daniele Favorevole  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Assente 

 Guadagni Gabriele Assente  Lapucci Lorenzo  Favorevole 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi sono 18 voti favorevoli, la proposta di delibera è approvata all’unanimità dei presenti. 

 

 

 

 

 

 

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

18 0 0 
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Il Presidente procede con la votazione nominale per l’immediata esecutività della delibera 

relativa al settimo punto all’ordine del giorno. 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Assente 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Favorevole 

 Bertocchi Barbara Assente  Bottici Cristiano Favorevole 

 Del Nero Daniele Favorevole  Crudeli Roberta Favorevole 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Assente 

 Guadagni Gabriele Assente  Lapucci Lorenzo  Favorevole 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Favorevole 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Favorevole 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi sono 18 voti favorevoli, l’immediata esecutività della delibera è approvata all’unanimità 

dei presenti. 

 

  

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

18 0 0 
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PUNTO N° 8 ODG – APPROVAZIONE DEL REGOLAMENTO PER L’ISTITUZIONE 

DELLA FIGURA DI ISPETTORE AMBIENTALE COMUNALE.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo adesso all’ultimo punto all’ordine del giorno: “Approvazione del Regolamento per 

l’istituzione della figura di Ispettore Ambientale Comunale”. 

Questo l’illustra il Presidente della Commissione Montesarchio, che ha curato l’iter della 

proposta di Regolamento. 

 

Consigliere Comunale Giovanni Montesarchio  

Grazie Presidente. Buonasera a tutti. 

Il Regolamento all’ordine del giorno di questa sera istituisce la figura dell’Ispettore Ambientale 

Comunale, una figura che mi piace definire di raccordo tra cittadino, Comune, Polizia 

Municipale e Nausicaa, che avrà il compito di formare e di infornare la cittadinanza sulla corretta 

differenziazione e smaltimento dei rifiuti, e verificare al tempo stesso che i conferimenti 

avvengano seguendo le disposizioni del Regolamento Comunale per la gestione dei rifiuti, e che 

non arrechino danno all’Ambiente e al decoro urbano. 

L’Ispettore Ambientale nominato dal Sindaco tra personale appositamente formato e in servizio 

presso Nausicaa, collaborerà strettamente con gli Agenti della Polizia Municipale che avranno il 

compito di emanare le eventuali sanzioni amministrative, in caso di presenza di violazioni alle 

norme in materia di rifiuti, abbandoni illeciti e decoro urbano. 

Inoltre abbiamo inserito uno specifico articolo che permette al mondo dell’associazionismo di 

partecipare alla formazione e informazione dei cittadini sui temi ambientali, contribuendo 

concretamente e attivamente allo sviluppo di una cittadinanza sempre più attenta all’Ambiente e 

al decoro. 

Come sapete negli ultimi mesi ci sono stati diversi aggiornamenti nell’ambito dei rifiuti, siamo 

partiti dall’estensione del porta a porta per arrivare alle nuove isole ecologiche a Carrara centro, 

siamo convinti come Gruppo politico, che questa nuova figura presente sul territorio aiuterà i 

cittadini a migliorare la qualità della raccolta differenziata, e grazie alla stretta collaborazione 

con la Municipale, unita all’estensione della videosorveglianza, vedremo ridurre ancora i troppo 

diffusi abbandoni illeciti. La tutela dell’Ambiente e del decoro nel nostro territorio è da sempre 

all’ordine del giorno delle nostre azioni. 

Ringrazio, per concludere, la Comandante ed i suoi collaboratori che hanno lavorato alla stesura 

di questo Regolamento, e i Commissari tutti per i contributi che hanno apportato al lavoro della 

Commissione. Anticipo anche la dichiarazione di voto, dicendo che come Gruppo voteremo a 

favore di questo Regolamento. 

Grazie. 

 

Vicepresidente del Consiglio Comunale Stefano Dell’Amico 

Grazie Consigliere Montesarchio, grazie per l’illustrazione come Presidente della Commissione 

Ambiente. 

Apriamo quindi la discussione, chi vuole intervenire? 

Prego Consigliere Vannucci. 

 

 



Resocontazione integrale a cura della Marpas Servizi 

 

 
 
 

Verbale del Consiglio Comunale - 10 marzo 2021. 
 Pag. 40 

 

Consigliere Comunale Andrea Vannucci  

Per riportare in Consiglio il fatto che almeno da parte nostra qualche perplessità in relazione a 

questa deliberazione c’è, non tanto per le finalità che sono perfettamente condivisibili, quelle di 

alzare il livello appunto della responsabilità civile di chi svolge appunto le funzioni di 

conferimento, e soprattutto per alzare anche la qualità della capacità del cittadino di rispondere 

alle esigenze di un’evoluzione di questo servizio. 

Ciò che ci lascia perplessi però è sempre il fatto di affidare compiti che hanno un’invasività nei 

confronti delle libertà personali, intese in senso lato in questo caso, a delle figure non 

professionali, quindi questo ci lascia sempre un pochino nel dubbio. Quindi la non 

professionalità di funzioni legate comunque ad un elemento di controllo, anche se nella fase 

sanzionatoria trasferita ad altri soggetti, non ci convince a pieno. 

Quindi non ne siamo pienamente convinti, siamo convinti che vadano bene le finalità, ma il fatto 

che si allarghi alla fine ci da l’idea che possa essere l’occasione per la creazione di qualche 

figura in più con la medaglietta sul petto, che possa anche trascendere dalle proprie funzioni e 

creare difficoltà. Quindi questo è lo stato con cui insomma ci apprestiamo a valutare questa 

deliberazione, finalità condivisibili però avremmo preferito che fosse riservata a soggetti 

professionali. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Vannucci. 

Vicepresidente Dell’amico grazie per avermi sostituito questi minuti, se ci sono altre richieste di 

intervento prego. 

Prego Consigliere Barattini. 

 

Consigliere Comunale Luca Barattini  

Io purtroppo non avendo partecipato alle Commissioni l’ho letto il Regolamento, e devo dire la 

verità un po' di dubbi questo Regolamento me li ha lasciati, perché le finalità sono sacrosante e 

non si mette in dubbio niente di questo, però ritengo che queste figure che si andranno a creare 

non abbiamo mansioni bene specifiche, hanno pochi poteri, di conseguenza secondo me non 

sono utili allo scopo. 

Per questo il Gruppo del Partito Democratico si asterrà sul Regolamento. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Barattini. 

Se ci sono altri interventi in merito? 

Prego Consigliere Lapucci. 

 

Consigliere Comunale Loreno Lapucci 

Condivido i ragionamenti fatti sia da Barattini che da Vannucci, dal canto mio sì le finalità sono 

sicuramente sacrosante, perché è sotto gli occhi di tutti la necessità di creare un supporto 

all’unità della Polizia Municipale nella lotta poi a quella che è l’inciviltà di alcuni cittadini del 

Comune di Carrara, che va poi a sostanziarsi in abbandoni di rifiuti, conferimenti sbagliati, 

difficoltà che vanno poi a creare nella raccolta dei rifiuti e allo smaltimento degli stessi, e quindi 

con costi che poi sono a carico di tutta la collettività.  
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Perché bisogna ricordare che per ogni abbandono recuperato da Nausicaa, ogni conferimento 

sbagliato, è necessario più forza lavoro e più ore lavorate da parte dei dipendenti di Nausicaa, e 

quindi tutto si tramuta poi in costi maggiori per l’azienda, che vanno a tramutarsi in tariffe più 

care nella TARI.  

Quindi ritengo che è una figura di supporto rispettiva alla Polizia Municipale in tal senso sia una 

cosa doverosa, perché comunque i casi di abbandoni ma anche di conferimenti sbagliati, passavo 

oggi pomeriggio a Carrara, all’interno dei cestini di raccolta lungo le strade sono strapieni di 

borsine di sudicio casalingo domestico, quindi in piccolo tutti questi atteggiamenti qua si auspica 

che con la figura degli Ispettori presenti sul territorio, anche se un po' sgonfiato di poteri e di 

funzioni, possano svolgere un ruolo deterrente nei confronti di chi commette questa azioni, che 

poi ricadono come detto poc’anzi su tutta la collettività. 

Quindi anche se sicuramente la figura e il Regolamento che lo va ad istituire può essere 

perfezionabile nel tempo, ad oggi secondo me bisogna accogliere con favore l’istituzione di 

questa nuova figura, e vedere nel giro di breve, anche perché comunque con l’avvento di nuovi 

cassonetti intelligenti con l’eco card su Carrara, probabilmente si potrà avere già un riscontro se 

questi Ispettori Ambientali poi nel medio termine hanno una funzionalità che porta dei benefici 

per il Comune. 

Quindi il mio voto sarò favorevole. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Lapucci. 

Ci sono altri interventi fra i Consiglieri, poi eventualmente possiamo far replicare chi ha 

relazionato. 

Prego Consigliera Raffo. 

 

Consigliera Comunale Daria Raffo 

Volevo solo integrare quella che sta dell’illustrazione del Presidente Montesarchio, e ricordare 

che nel Regolamento è previsto che questi Ispettori faranno un corso di formazione, gli Ispettori 

possono comprendere riguardo a formazione e professionalità, possono comprendere sia 

personale di Nausicaa o di altre associazioni, e mi sembra che insomma sul territorio a partire 

dalla Protezione Civile, abbiamo anche associazioni che hanno una certa professionalità. 

Sottolineo e ripeto il discorso del corso di formazione, riguardo anche un po' ai dubbi espressi 

dai miei colleghi. 

Ho finito, grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliera Raffo. 

Se vuole ha facoltà di replicare anche chi ha presentato la delibera. 

 

Consigliere Comunale Giovanni Montesarchio  

Presidente, giusto un attimo, perché il Regolamento è un regolamento molto snello, ma questo 

non vuol dire che non abbiamo tenuto conto di diversi fattori nella stesura. In primis a io avviso 

è molto semplice capire quali sono i compiti di queste nuove figure, in quanto all’art. 5 

richiamati in 3 punti si parla esplicitamente di formazione e informazione del cittadino, e di 

verifica dei comportamenti. Ovviamente tutta la parte sanzionatoria e amministrativa è lasciata a 

chi questo può fare, ovvero il Corpo della Polizia Municipale o delle altre Forze dell’Ordine. 
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Per quanto riguarda l’apertura all’associazionismo, alla Protezione Civile, abbiamo rimandato 

alle apposite convenzioni che andranno stipulate passo per passo, perché ovviamente non è 

possibile contemplare all’interno di un Regolamento tutti quelli che sono i casi che si potranno 

presentare nel corso del tempo insomma. Ritengo come ho già anticipato che il ruolo principale 

di questi Ispettori sarà un ruolo di prevenzione delle azioni, ma soprattutto punta molto sulla 

formazione e informazione del cittadino, che magari è ancora un passaggio da migliorare. 

È in utile negarlo, abbiamo fatto in un anno grossi passi in avanti sulla gestione del ciclo dei 

rifiuti, devono essere un attimo digerite queste novità anche dalla cittadinanza, confido che con 

questo nuovo personale, che sarà anche tangibile e presente sul territorio, si aiuti la popolazione 

a migliorare la raccolta differenziata insomma. 

Non per ultimo voglio ricordare che queste figure seguiranno un corso tenuto tra il personale del 

Comune e della Municipalizzata Nausicaa, dovranno effettuare un piccolo test di fine corso, e 

saranno poi comunque nominati dal Sindaco, e questo mi riguardo all’Ispettore Ambientale. 

Definiamo l’Ispettore Ambientale ausiliario quello che nasce dall’associazionismo, che avrà dei 

compiti diversi, non andiamoli a confondere, non stiamo cercando nuove persone che si mettano 

delle stelline, assolutamente no. Il nostro obiettivo è stato quello di supportare la Municipale e 

fornire una figura di raccordo che aiuti il cittadino, che diventi una sorta di punto di riferimento 

del cittadino per quello che può essere la raccolta differenziata, il porta a porta e la gestione dei 

rifiuti ma anche il decoro e la tutela dell’Ambiente. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Consigliere Montesarchio. 

Se ci sono altre richieste di interventi nella discussione? 

Chiudiamo la discussione. 

Ci sono delle dichiarazioni di voto? 

Sostanzialmente le dichiarazioni di voto sono già state rese all’interno della discussione, quindi 

mettiamo in votazione la proposta di delibera per l’approvazione del Regolamento per 

l’istituzione della figura di Ispettore Ambientale Comunale. 

Anche in questo caso se non erro è richiesta l’immediata esecutività. 

 

Segretario Generale Dottor Petrucciani 

Presidente, no mi sembra proprio che non ci sia l’immediata esecutività. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Infatti stavo verificando, in questo caso non c’è l’immediata esecutività. 

Grazie Segretario. 

Quindi procediamo con un singolo giro di votazioni. 
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Il Presidente procede con la votazione nominale della delibera relativa all’ottavo punto 

all’ordine del giorno. 

 

Consiglieri Votazione Consiglieri Votazione 

 Palma Michele Favorevole  Rossi Francesca Assente 

 Francesco De Pasquale Favorevole  Serponi Elisa Assente 

 Barattini Franco Favorevole  Spattini Nives Favorevole 

 Bassani Cesare Favorevole  Barattini Luca Astenuto 

 Bertocchi Barbara Assente  Bottici Cristiano Astenuto 

 Del Nero Daniele Favorevole  Crudeli Roberta Astenuto 

 Dell’Amico Stefano Favorevole  Andreazzoli Giuseppina Assente 

 Guadagni Gabriele Assente  Lapucci Lorenzo  Favorevole 

 Guerra Tiziana Favorevole  Spediacci Gianenrico Astenuto 

 Montesarchio Giovanni Favorevole  Vannucci Andrea Astenuto 

 Paita Marzia Gemma Favorevole  Benedini Dante Assente 

 Raffo Daria Favorevole  Bernardi Massimiliano Assente 

 Raggi Daniele Favorevole   

    

 

 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi sono 13 voti favorevoli, 5 astenuti, i Consiglieri Barattini Luca, Bottici, Crudeli, 

Spediacci e Vannucci. 

La proposta di delibera è approvata. 

Questo era l’ultimo punto all’ordine di questo Consiglio Comunale, quindi ringrazio tutti per la 

partecipazione e la pazienza. 

Buona serata a tutti. 

Chiudiamo qui il Consiglio Comunale. 

 

 

 

 

 

 

*** La seduta del Consiglio Comunale termina alle 20:48 *** 

FAVOREVOLI ASTENUTI CONTRARI 

13 5 0 


